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Шире размах агитационно- 
пропагандистской работы  

среди избирателей

Всесоюзное совещание работников 
машинно-тракторных станций, созванное

ЦК КПСС и Советом Министров СССР

С величайшим подъемом советские лю
ди готовятся к выборам в Верховный 
Совет СССР. В городах и селах всей на
шей страды широко развернулась изби
рательная камлания. Труженики промыш
ленности и сельского хозяйства отмеча
ют предвыборные дня все новыми тру
довыми победами во славу Родины, во 
р м  коммунизма.

Вместе со всем советским народом дея
тельно готовятся к выборам в Верховный 
Совет СССР трудящиеся Советской Гру
зин. В соответствии с Положением о вы
борах своевременно были образованы изби
рательные округа и избирательные участ
ья. Десятки тысяч агитаторов и пропа
гандистов ведут среди избирателей поли
тическую работу, несут в массы всепо
беждающие идеи Коммунистической napj 
тли Советского Союза. Новый мощный 
подъем социалистического соревнования 
ю досрочное выполнение заданий 1954 
года характеризует в эти дня деятель
ность большинства предприятий, колхо
зов, совхозов и машиино - тракторных 
станций нашей республики.

Избирательная кампания— дело большой 
политической важности. Она должна быть 
проведена успешно повсюду —  в каждом 
городе, в каждом селе, на каждом изби
рательном участке. Помня об этом, пар
тийные, советские, профсоюзные и ком
сомольские организации обязаны осуще
ствить возложенные на них задачи свое
временно и на высоком идейном и орга
низационном уровне.

В связи с этим исключительно велика 
роль агитационно-пропагандистской рабо
ты среди избирателей. От умелой ее по
становки в значительной степени зависит 
успех подготовки и проведения выборов.

С первых же дней избирательной кам
пании многие партийные организации 
республики поставили в центр своего 
внимания политическую агитацию среди 
избирателей. В Тбилиси в настоящее вре
мя действуют 286  агитпунктов, объеди
няющих более 13 тысяч агитаторов. Хо
рошо оборудованы и ведут плодотворную 
работу среди населения агитпункты, соз
данные на машиностроительном заводе 
имени С. Орджоникидзе, в Грузинском 
сельскохозяйственном институте, радио
техникуме, 6-й женской средней школе 
и др. Около 3 .000  агитаторов разъясняют 
трудящимся Кутаиси Положение о выборах. 
Конституцию СССР, задачи, поставленные 
Коммунистической партией и Советским 
правительством. Всегда многолюдно в ку
таисском агитпункте М5 11, не прекра
щавшем свою деятельность со времени 
предыдущей избирательной кампании.

Однако, как отмечалось на прошедших 
недавно партийных конференциях, агита
ционно - пропагандистская работа среди 
населения, в особенности в отдаленных 
горных селах, все еще ведется не систе
матически, зачастую на низком идейном 
уровне, в отрыве от конкретных задач, 
стоящих перед районом, селом, предприя
тием, колхозом.

Первостепенный долг всех партийных 
организаций республики— повседневно ру 
ководить политическим воспитанием тру
дящихся, неустанно добиваться улучше
ния агитационной работы, обеспечивая 
действенность и целеустремленность каж
дой беседы агитатора.

Постановление «Об агитационно-пропа
гандистской работе в связи с выборами в 
Верховный Совет СССР», принятое на 
Днях ЦК КП Грузии, ставит перед пар
тийными организациями важные задачи. 
Партийные комитеты должны обеспечить 
неуклонное проведение в жизнь этого ре
шения.

Беседы о советском избирательном за
коне необходимо тесно увязывать с разъ
яснением великих принципов Советской 
Конституции, прав и обязанностей граж
дан СССР, преимуществ советского обще
ственного и государственного строя перед 
капиталистическим строем. Одновременно 
е этим агитаторы и пропагандисты долж
ны довести до каждого своего слушателя 
значение великой и непреоборимой силы 
советского патриотизма, морально-полити
ческого единства советского общества и

дружбы народов СССР. В этом отношении 
хорошую инициативу проявила партийная 
организация района имени 26 комиссаров 
г. Тбилиси. На ряде предприятии этого 
района были устроены вечера дружбы, 
на которых выступали представители 
различных национальностей, рассказав
шие о жизни и трудовых успехах брат
ских народов Советского Союза.

Благодарная задача агитаторов и
пропагандистов —  показать трудящим
ся на ярких, конкретных приме
рах и фактах • руководящую и на
правляющую роль Коммунистической пар
тии Советского Союза в борьбе советского 
народа за построение коммунизма, глубоко 
разъяснить внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической партии и Со
ветского правительства, решения XIX
съезда КПСС, материалы пятой сессии
Верховного Совета СССР, постановление 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и по
следующие решения партии и правитель
ства, направленные на крутой подъем всех 
отраслей сельского хозяйства, расширение 
производства и улучшение качества про
мышленных и продовольственных товаров 
народного потребления, развитие советской 
торговли.

Партийные организации в ходе преды
дущих избирательных кампаний накопили 
большой опыт агитационно-массовой рабо
ты  среди избирателей. Этот опыт должен 
быть использован и обогащен в дни ны
нешней подготовки к выборам в  Верхов
ный Совет СССР. Митинги, собрания тру
дящихся, лекции, доклады, беседы, радио
передачи, громкая читка газет, нагляд
ная агитация, стенные газеты в агитпунк
тах и другие, оправдавшие себя во время 
прошлых избирательных кампаний формы 
агитационно-массовой работы, необходимо 
использовать и сейчас.

Агитпункт, созданный при избиратель
ном участке,— это центр массово-нолити- 
ческой работы среди населения. Именно 
потому следует проявить заботу о хоро
шем оборудовании помещений агитпунк
тов, обеспечить их необходимой литерату
рой, систематически проводить здесь до
клады, беседы, ч и т к и  газет, давать кон
сультации, справки по всем вопросам, ин
тересующим население.

Между тем далеко не все агитпункты 
отвечают предъявляемым им требованиям. 
Слабо, например, ведется политическая 
агитация среди населения агитпунктами, 
созданными при Тбилисском левобережном 
тресте столовых, а такж е при клубе 
имени Дзержинского.

Развертывая политическую работу сре
ди избирателей непосредственно по месту 
их жительства, партийные организации 
должны уделить особое внимание агита
ции среди молодежи и женщин.

В бурно растущем городе металлур
гов —  Рустави созданы новые избира
тельные участки в районе Центрального 
проспекта, которых не было в период про
шлых выборов в  Верховный Совет СССР. 
Здесь —  много женщин, молодежи. Одна
ко не все агитаторы, работающие среди 
населения этих участков, проводят ре
гулярно беседы с избирателями.

В дни избирательной кампании должна 
сказаться во всей полноте деятельность 
культурно-просветительных учреждений. 
Министерству культуры Грузинской ССР 
надо поднять уровень работы клубов, биб
лиотек, изб-читален и т . д., особенно 
сельских. В культурно-просветительных 
учреждениях следует систематически про
водить лекции, доклады, беседы, устраи
вать показ кинофильмов, выступления 
коллективов художественной самодеятель
ности.

Избирательная кампания выдвигает 
большие и важные задачи перед советской 
печатью. Республиканские, областные, го
родские и районные газеты должны глу
боко и всесторонне освещать на своих 
страницах ход подготовки и проведения 
выборов.

Все средства агитационно-пропагандист
ской работы— на успешно© проведение из
бирательной кампании, на завоевание но
вых трудовых побед в честь выборов в 
Верховный Совет СССР!

Совещание руководителей агитколлективов и заведующ их  
агитпунктами г, Тбилиси

В помещении Института истории пар-
*и при ЦК КП Грузии— филиале Инсти- 
бта Маркса —  Энгельса —  Ленина —  
галина п ри  ЦК KIICC состоялось совван- 
*  ТК КП Грузии совещание руководи
мой агитколлективов и заведующих 
[■итпунктамн Тбилиси, посвященное за
гсам агитационно-пропагандистской ра- 
яьа в связи с выборами в Верховный 
»нет СССР.

С докладом «Об агитациоино-пропаган- 
кстской работе в связи е выборами в 
ВИО ВН Ы Й Совет СССР» выступил пер- 
^й секретарь ТЕ ЕП Грузии тов. Э. Сех- 
2АШВДЛИ.

Докладчик отметил, что подготовка в
Обстоящим выпорам проходит в обста- 
»зк« растущей политической и трудовой 
ктивности трудящихся.

На избирательных участках Тбилиси 
оздаио 286 агитпунктов, которые ста
в я т с я  центрами всей агитационно-мас- 
овой работы. Более 13 .000  агитаторов в 
питпунктах и на квартирах избирателей 
Роводят доклады, беседы, читки газет.

Докладчик рассказал о задачах и фор
мах агитационно-пропагандистской рабо
ты , которую нужно вести среди избира
телей в ходе подготовки и проведения вы 
боров в Верховный Совет СССР, отметил 
необходимость уделить особое внимание 
массово-политической работе среди моло
дежи и  женщин. х

Выступивший на совещании заведующий 
агитпунктом Л? 7 в Левгинском районе 
Г. Качкачишвили рассказал о проделан
ной работе. В агитпункте составлен план 
проведения мероприятий, вывешены пла
каты, подобрана литература, установле
но постоянное дежурство. Проводятся лек
ции и беседы для населения в агитпункте 
и на квартирах избирателей.

0 проделанной работе и дальнейших 
планах рассказали такж е заведующие 
агитпунктами и руководители агитколлек
тивов С. Соболь (Калининский район), 
В. Тарановский (Сталинский район), 
М. Меладзе (Молотовский район), М. Ва- 
чарян (район имени 26  комиссаров), 
Н. Еравеишвили (Орджоникидзевскжй рай
он).

Третий день в Москве, в Большом
Кремлевском дворце идет совещание ра
ботников машинно - тракторных станций, 
созванное ЦК КПСС и Советом Мини
стров СССР.

27 января утром до начала заседания 
участники совещания знакомились с до
стопримечательностями Кремля, памятни
ками русского зодчества, осматривали 
древние соборы, Грановитую и Оружей
ную палаты.

На утреннем заседании продолжалось 
обсуждение доклада министра сельского 
хозяйства СССР тов. Бенедиктова о ходе 
выполнения постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и постановления Сове
та Министров СССР и ЦК КПСС «0 мерах 
по дальнейшему улучшению работы ма
шинно-тракторных станций».

Выступления участников совещания 
были проникнуты заботой и стремлением 
привести в движение все резервы, чтобы 
успешно претворить в жизнь историче
ские решения партии и правительства. 
Большое внимание выступающие уделяют 
вопросам лучшего использования трактор
ного парка, комплексной механизации 
сельскохозяйственного производства, орга
низации труда и улучшения бытовых ус
ловий механизаторов, и специалистов, 
укреплению связи научных учреждений с 
МТС и колхозами, указывают на недостат
ки в работе сельскохозяйственных орга
нов и потерею кооперации, промышленных 
предприятий.

На трибуне —  директор завода «Рост
сельмаш» тов. Ежевский. Коллектив за
вода, говорит он, в истекшем году выпу
стил сверх плана сотни комбайнов, тра
кторных плугов, подборщиков-копнителей, 
перевыполнил программу производства за 
пасных частей. На заводе ведется боль
шая работа по дальнейшему улучшению 
комбайна «Сталинец-6», самоходной ко
силки и других машин.

Вместе с тем коллектив предприятия 
еще слабо связан с механизаторами МТС, 
конструкторы и технологи недостаточно 
используют их богатый опыт и знания.

Вступая в новый 1954 год, заявил в 
заключение тов. Ежевский, коллектив за
вода принял социалистическое обязатель
ство —  на тех же производственных 
площадях увеличить выпуск продукции 
на 20  процентов.

—  В борьбе за  успешное выполнение 
постановления сентябрьского Пленума 
ЦК, —  говорит министр сельского хозяй
ства РСФСР тов. Лобанов, —  важнейшее 
значение имеет - наиболее полное исполь
зование неисчерпаемых резервов, которы
ми располагает сельское хозяйство. Наря
ду с повышением урожайности большим 
источником увеличения производства зер
на является освоение целинных и залеж
ных земель. Только в 1954 и 1955 годах 
в РСФСР предстоит освоить 4 .700  тысяч 
гектаров таких земель, что превышает 
посевную площадь пшеницы в Англии, 
Бельгии, Голландии, Дании и Австрии 
вместе взятых.

На миллионы тонн увеличится произ
водство сельскохозяйственных продуктов,

если сократить сроки сева. Для этого н а
до улучшить использование тракторов, 
резко снизить простои машин. Огромным 
резервом повышения урожайности являет
ся также широкое применение органиче
ских и минеральных удобрений.

Серьезные претензии предъявил к ра
ботникам сельскохозяйственных органов 
главный инженер Верховской МТС Орлов
ской области тов. Недачин. Верховская 
МТС —  одна из отстающих в области. 
Мастерская станции плохо оборудована, 
не имеет инструмента. Между тем москов
ская база Росглавсельснаба, несмотря на 
указания Министерства сельского хозяй
ства РСФСР, вот уже месяц не отгружает 
инструмент. Имеющиеся в области запас
ные части рассылаются по районам без 
учета потребности в них МТС.

Тов. Недачин останавливается также 
на вопросах организации и улучшения 
быта механизаторов. Он говорит, что Ми
нистерство сельского хозяйства СССР не 
уделяет должного внимания специалистам, 
посланным недавно на работу в МТС.

Заместитель министра сельского хозяй
ства Армянской ССР тов. Чилингарян рас
сказал о . проделанной в республике рабо
те по осуществлению решений сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Все МТС уком
плектованы квалифицированными кадра
ми. Четыре пятых директоров МТС, свы
ше 90  процентов главных инженеров и 
более 70 процентов заведующих ремонт
ными мастерскими являются специалиста
ми с высшим образованием. Труженики 
колхозных полей республики сейчас дела
ют все, чтобы досрочно завершить ремонт 
машинно-тракторного парка и засыпку 
семенных фондов.

—  Однако, —  говорит оратор, —  это 
—  только первые шаги; впереди пред
стоит большая работа, чтобы обеспечить 
крутой подъем сельского хозяйства.

Тов. Чилингарян сделал критические 
замечания в адрес Министерства сельского 
хозяйства СССР, которое производит пла
нирование тракторных работ, расходов за
пасных частей и горючего без учета спе
цифики работы машин и механизмов в 
горных условиях.

Председатель келхоза «Гигант» Иркут
ской области тов. Демин рассказывает, 
какие меры принимают колхозники дале
кой таежной артели для успешного вы
полнения указаний сентябрьского Плену
ма ЦК партии. Колхоз подготовил сорто
вые семена для весеннего сева. На всей 
площади озимых проведено снегозадержа
ние. В истекшем году раскорчеван лес на 
площади 80 гектаров с целью расширения 
посевов пшеницы. Заканчивается строи
тельство теплицы, изготовлено 250 пар
никовых рам.

Тов. Демин критикует потребительскую 
кооперацию, не обеспечивающую колхозы 
электрооборудованием, слесарно-столярным 
и кузнечным инструментом, станками для 
механизации строительных работ.

Директор Копно-раздорской МТС Запо
рожской области тов. К о зл о в  рассказал о 
первых шагах своей деятельности, когда 
он по призыву партии после 30-летвей
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работы в промышленности перешел на 
работу в МТС. На конкретных примерах 
оратор показывает сложность и многогран
ность круга вопросов, которыми занимает
ся директор МТС. Прежде всего требует
ся, чтобы директор правильно организо
вал и спланировал труд своего аппарата, 
укреплял дисциплину. Сейчас в МТС ре
гулярно проходят еженедельные «опера
ти в к и » —  совещания, на которых работ
ники докладывают о выполнении заданий, 
подводятся итоги за истекшую неделю. 
Каждый специалист имеет индивидуаль
ный план работы, выполнение которого 
контролируется.

Тов. Козлов поднимает ряд вопросов^, 
связанных с повышением технической 
культуры работы машинно-тракторных 
станций до уровня, достигнутого промыш
ленными предприятиями. Для этого нужно 
оснастить ремонтную базу МТС современ
ными станками и инструментом, многое 
сделать для улучшения бытовых условий 
механизаторов, значительно поднять по
литическую и культурную работу среди 
них. Требуется также, говорит оратор, 
чтобы снабженческие и торговые органи
зации по-настоящему повернулись лицом 
к запросам МТС.

С большим интересом было выслушано 
выступление председателя колхоза «Рас
свет» Могилевской области тов. Орлов
ского. рассказавшего о том, какими бога
тыми резервами и возможностями распо
лагает крупное многоотраслевое хозяй
ство. За истекший год денежный доход 
колхоза вырос более чем в два с полови
ной раза и составил 10 .320  ты сяч руб
лей. На сто гектаров пашни, лугов и 
пастбищ колхоз имеет 21 голову крупного 
рогатого скота и 2 0  свиней. От каждой 
коровы получено в среднем 3 .188  литров 
молока, а доярки тт. Псевдыш и Беляв
ская надои.ти по 5 .580  литров молока. 
Оратор приводит данные, свидетельствую- 
щие о росте материального благосостоя
ния колхозников. Семья рядового колхоз
ника Белявского, выработавшая на пять 
трудоспособных членов семьи 1 .600  тру
додней, получает 1 .600  килограммов ржи, 
2 .7 2 0  килограммов пшепицы, 11 .200  ки
лограммов картофеля, 48  килограммов са 
хара и  другие продукты, а такж е 32 ты 
сячи рублей наличными деньгами.

—  Решающую роль в борьбе за  подъем 
урожайности и повышение продуктивно
сти животноводства, —  говорит тов. Ор
ловский, —  сыграла активная помощь 
механизаторов. Силами МТС в прош.Том 
году было вспахано до 80 процентов кол
хозных полей, убрано 85 процентов уро
жая.

На утреннем заседании такж е высту
пили профессор Московского института 
механизации и электрификации сельского 
хозяйства тов. Василенко, директор Ара- 
мильской МТС Свердловской области тов. 
Куряк, начальник Главного управления 
профессионального образования Министер
ства культуры СССР тов. Зеленко, дирек
тор Калининской МТС Акмолинской обла
сти тов. Трофимов. (ТАСС).

Открытие в М оскве выставки чехословацкого  
и зобр ази тел ь н ого  искусства

26 января в Москве в  залах Академии
художеств СССР открылась выставка че
хословацкого изобразительного искусства 
XIX— XX веков.

В кратком вступительном слове заме
ститель министра культуры СССР В. Н. 
Столетов указал, что выставка чехосло

вацких художников послужит делу даль
нейшего укрепления братской дружбы 
между народами СССР и Чехословакии.

С речами выступили такж е руководи
тель делегации гостящих в Советском 
Союзе чехословацких деятелей изобрази
тельного искусства П. Лиеслер, вице-

президент Академии художеств СССР 
М. Г. Маяизер. Речь произнес открывший 
выставку Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Чехословакии в СССР Я. Вошаглик.

На выставке представлено более 600 
произведений живописи, скульптуры и 
графики. (ТАСС).

в л к с м

Об участии м о ло д еж и  в выборах  
в Верховный С о в е т  СССР

ЦК ВЛКСМ принял постановление «Об 
участии молодежи в выборах в Верховный 
Совет СССР».

Предстоящие 14 марта 1954 года вы 
боры в Верховный Совет СССР,— говорит
ся в постановлении,— являются большим 
и важным политическим событием в жиз
ни советского народа, в жизни нашей мо
лодежи. Выборы будут проводиться в об
становке развернувшейся всенародной
борьбы за дальнейший расцвет социали
стической Родины, за новый мощный
подъем народного хозяйства Советской 
страны и значительное повышение мате
риального благосостояния трудящихся.
Молодежь Советского Союза вместе со 
всем советским народом встречает выбо
ры в Верховный Совет СССР возросшим 
политическим и производственным подъе
мом. новыми успехами в труде и учебе.

Придавая большое значение участию 
молодежи в выборах в Верховный Совет 
СССР, Центральный Комитет ВЛКСМ пред
ложил комсомольским организациям, всем 
членам ВЛКСМ оказывать всемерную по
мощь партийным и советским органам в 
подготовке и проведении выборов. Всю
агитационно-пропагандистскую и органи
зационную работу направить на дальней
шее сплочение-советской молодежи вокруг 
Коммунистической партии, на активное 
участие всех молодых избирателей в вы
борах в Верховный Совет СССР и избрание 
депутатами лучших сынов и дочерей Со
ветской Родины, стойких бойцов за прове
дение в жизнь политики партии.

ЦК ВЛКСМ считает важнейшей задачей 
комсомольских организаций в предстоя
щей избирательной кампании— всемерное 
развертывание пропаганды и агитации 
среди молодежи. Нужно разъяснять моло
дым избирателям внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической партии и Со
ветского Правительства, решения XIX 
съезда Коммунистической партии, мате
риалы пятой сессии Верховного Совета 
СССР, постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, решения Совета Мини
стров СССР и ЦК КПСС о развитии совет
ской торговли, о расширении производства 
и улучшении качества промышленных и 
продовольственных товаров. Разъяснять 
молодежи великие принципы Конститу
ции СССР, права и обязанности граждан 
Советского Союза, преимущества советско
го общественного и государственного 
строя перед строем капиталистическим, 
показывать великую силу советского 
патриотизма, морально - политического 
единства советского общества и дружбы 
народов СССР.

Комсомольским организациям необходи
мо принять деятельное участие в  развер
тывании наглядной агитации, в подготовке 
во дворцах культуры , клубах, избах-чи
тальнях, красных уголках, театрах, кино
театрах выставок, витрин, плакатов, фо
тогазет о выдающихся достижениях совет
ского народа в коммунистическом строи
тельстве.

ЦК ВЛКСМ обратил внимание комсо
мольских организаций на большое значе
ние организационно-технической работы в 
связи с выборами в Верховный Совет 
СССР и обязал их оказать в этой работе 
всемерную помощь партийным организа
циям, советским органам и избиратель
ным комиссиям.

Комсомольские организации должны 
еще шире развернуть социалистическое 
соревнование среди всей молодежи за по
вышение производительности труда и 
улучшение качества промышленной про
дукции, за успешное претворение в жизнь 
постановления сентябрьского Плеяума ЦК 
КПСС, своевременную подготовку и прове
дение весеннего сева 1954  года. В период 
подготовки и проведения выборов нужно 
добиваться дальнейшего подъема внутри- 
комсомольской работы, укрепления связей 
комсомола со всей молодежью.

ЮС J C O D C

В ТБИЛИССКОМ -  СТАЛИНСКОМ ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ
От светлых корпусов чаеразвесочной 

фабрики и комбината шампанских вин в 
Авчала до конца улицы имени Богдана 
Хмельницкого у Гардабансвого шоссе, от 
«набережной Куры до подножья Махаг- 
ской горы —  на дтеятки километров 
раскинулись границы Тбилисского —  
Сталинского избирательного округа по 
выборам в Совет Союза Верховного Сове
та СССР. В него вошли четыре крупней
ших района столицы Грузии— Ленинский, 
Сталинский, Молотове кий и имени 26 ко
миссаров. Это районы промышленных 
предприятий, даюВщх стране сложные 
станки и машины, высококачественные 
ткани и обувь, различные продовольствен
ные товары, точные приборы, посуду, ме
бель, медикаменты, музыкальные инстру
менты и много других товаров народного 
потребления. Это районы школ, домов 
культуры, театров, клубов, кинотеатров, 
лечебных учреждений, крупных ново
строек.

Большие изменения произошли здесь 
за последние четыре года, со времени 
прошлых выборов в Верховный Совет 
СССР. Новыми многоэтажными жилы
ми и административными зданиями, ма
газинами украсились не только централь
ны е магистрали; неузнаваемо изменились 
и окраины.

Новый корпус вокзала и пятиэтажный 
жилой дом железнодорожников на при
вокзальной площади, жилые дома на 
улицах Челюскинцев. Советской. Камо, 
Ш аумяна, Набережной, новая школа в 
рабочем поселке локомотиворемоятного за
вода, к  которому сейчас ведет трамвайная 
линия, хлебозавод, молочный комбинат и 
завод фруктовых вод в Дидубе —  таков 
далеко не полный перечень новостроек 
и вступивших в действие промышленных 
предприятий только в прошлом году.

За время, прошедшее после прошлый 
выборов в Верховный Совет СССР, на 
благоустройство этих четырех районов 
Тбилиси были израсходованы большие 
средства. На строительство новых жилых 
домов, асфальтировку и мощение улиц и

тротуаров, улучшение водоснабжения, 
электрификацию ж благоустройство дру
гих объектов коммунального хозяйства в 
этом году выделены крупные суммы.

Сейчас в Тбилисском— Сталинском изби
рательном округе, как и в других окру
гах, предвыборная кампания приобретает 
все больший размах.

На многочисленных предприятиях окру
га развернулось социалистическое сорев
нование в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. Станкостроители и текстиль
щики, железнодорожники. обувщики, 
машиностроители берут на себя повышен
ные обязательства, направленные на до
срочное выполнение плановых заданий 
первого квартала.

Коллектив Тбилисского пиро©ооо-ваго-

норемонтного завода имени Сталина, вклю
чившись в  соревнование в честь пред
стоящих выборов, обязался выпустить из 
ремонта в январе и феврале сверх пла
ва два паровоза. Значительное количе
ство машин в помощь труженикам кол
хозного села обязался дать в первом 
квартале коллектив завода сельскохозяй
ственных машин. Повысить производи
тельность труда на 1,5 процента, сни
зить себестоимость продукции на 4 ,5  про
цента при экономии материала —  тако
во обязательство коллектива завода гидро- 
метприборов.

В эти дни тбилисские станкостроители 
получили письмо из Праги от своих че
хословацких друзей. Это— чешские специа
листы. побывавшие в свое время на Тби-

В Т б и л и с с к о м  —  С т а л и н с к о м  и з б и р а т е л ь н о м  о к р у г е  п о в ы б о р а м  в  С о в е т  С о ю за . 
Н а  с н и м к е :  Т б и л и си , н о в ы е  з д а н и я  н а  у л и ц е  Ч ел ю ск и н ц ев .

Ф о т о  В. Т а р х о в а .

лиеекои станкостроительном заводе 
Кирова.

«Многоуважаемые товарищи! —  пиш ут
чехословацкие специалисты. —  Поздравля
ем вас с наступившим 1954 годом и 
желаем вам счастья и успехов в труде. 
Скоро уже два года со дня вашего зна
комства с вами. Мы ’ часто вспоминаем 
вас и дни нашего пребывания в Совет
ском Союзе. Мы много работаем ж стара
емся передать ваши методы труда, в 
частности опыт внедрения хозяйственно
го расчета. Передайте наш привет всему 
заводскому коллективу...»

Письмо чехословацких друзей опубли
ковано в стенной газете, выставленной 
на заводской площади. Тбилисские стан
костроители отЦравили в Прагу, чехосло
вацким машиностроителям, ответное пись
мо.

В округе образованы десятки агитпунк
тов, выделено более пяти тысяч аги
таторов. Агитаторы разъясняют своим слу
шателям «Положение о выборах в Верхов
ный Совет СССР», рассказывают о пре
имуществах самой демократической в 
мире советской избирательной системы, 
о тех больших переменах в жизни стра
ны, республики, округа, которые про
изошли за  последние четыре года.

В хорошо оборудованном агитпункте 
машиностроительного завода имени Ор
джоникидзе кипит работа. Здесь рабо
тают 34 агитаторе. А. Какабадзе, Т. Дев- 
дариани и многие другие уже провели по 
нескольку бесед среди избирателей.

На промышленных предприятиях рай
она имени 26 комиссаров проводятся ве
чера молодых избирателей. На днях в 
помещении 40-й мужской средней школы, 
где находится агитпункт .Ni 1, состоялся 
вечер, посвященный 300-летию воссоеди
нения Украины с Россией на котором 
присутствовало более 150 избирателей.

Каждый новый день вносит новую яр
кую черту в жизнь трудящихся округа, 
готовящихся встретить выборы большими 
успехами в труде аа  благо Родины.

С . Г Е Г Е Ч К О Р И .

С . Г Е Ф Т Л Е Р .
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XX съезд комсомола Грузии
Состоялся I I  съезд комсомола Грузии. 

Съезд обсудил важнейшие вопросы, стоя
щие перед комсомольскими организация
ми республики в деле мобилизации мо
лодежи н а еще более активное участие в 
коммунистическом строительстве. Он пока- 
«ал, что комсомольцы и молодежь нашей 
республики, как и весь советский народ, 
тесно сплоченные вокруг Коммунистиче
ской партии ■ Советского правительства, 
готовы отдавать свои силы делу расцве
та и укрепления социалистической Роди
ны, делу строительства коммунизма.

В отчетном докладе секретари Ц5 
ЛКСМ Грузии т. М. Гогичаишвили было 
рассказано о работе комсомольских орга
низаций республики. Комсомольцы и моло
дежь Грузии активно участвую т в борь
бе за дальнейшее развитие народного хо
зяйства и  культуры . Из 40 с липшим 
тысяч комсомольцев и молодых рабочих, 
ванятых на предприятиях промышлен
ности м транспорта республики, свыше 
95  процентов перевыполнили задания 
1953 года. Самоотверженно трудятся 
молодые производственники таких веду
щих предприятий республики,,как  Тби
лисский паровозо-вагоноремонтный завод 
жмени Сталина, станкостроительный за
вод имени Кирова, Закавказский метал
лургический завод имени Сталина, Ку
таисский автомобильный завод, и ряда 
других.

Из числа молодежи выросли новаторы 
яроизводства. Молодые токари-скоростни
ки  станкостроительного завода имени 
Кирова тт . И. Джабашвили и М. Сидорен
ко за три года пятой пятилетки выпол
нили 9— 10 годовых норм. Токарь-екоро- 
стник Кутаисского автомобильного заво
да комсомолец т. А. Агапов дает продук
цию в счет 19 6 2  года.

Комсомольцы н сельская молодежь
Грузии, к ак  и все труженики сельского
хозяйства, с воодушевлением встретили 
исторические решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. Они участвую т в борьбе 
ta получение высоких урожаев сельско
хозяйственных культур, рост поголовья 
общественного животноводства и повыше
нно его продуктивности.

В еельском хозяйстве республики ра
ботает около 8 0  ты сяч комсомольцев. 
Многие из них показывают пример само
отверженного труда. Широко известны
кжена молодых передовиков колхозного 
производства Героев Социалистического 
Труда— чаевода Г. Джиджавадзе, Н. Кила 
дзе, тракториста Л . Хубаева, животново
да М. Джавахшнвили и многих других.

Па различных участках народного хо 
»яйства и культуры  плодотворно трудят 
ся молодые представители иытеллиген
Ц И И . - I

Говоря о положительном ■ деятельно
етя  комсомольских организаций, высту 
павшие на съезде отмечали и наличие 
ряда серьезных недочетов в работе ком 

-сомольских организаций республики. Ком 
сомольские организации должны повсе 
дяевно вести работу по коммунистиче 
скому. воспитанию молодежи, возглавлять 
ее политическую и трудовую активность 
Это является их главной задачей. Однако 
в этом деле, как  отмечали делегаты 
имеется много серьезных недостатков 
06 этом говорила секретарь Тбилисского 
городского комитета ЛКСМ Грузии 
т. П. Сирадзе, отметившая, что город
ской комитет комсомола не уделял долж
ного внимания воспитательной работе 
среди молодежи. Работники горкома и 
райкомов редко бывали в первич 
ных комсомольских организациях, недо
статочно помогали в решении стоящих 
перед ними задач. Не случайно, чт* око
ло 6U0 мрлодых рабочих предприятий 
Тбилиси в минувшем году не выполнили 
сменных заданий, a  1.5UÜ —  совершили 
прогулы.

Комеомольскпе организации крупней
ших предприятий легкой иромышленно 
cru  республики —  Тбилисского пря
дильно-трикотажного комбината, обувной 
фабрики «СоюзглавобуВь», шелкоткацкой 
фабрики, Горийского хлопчатобумажного 
комбината и других слабо мобилизуют 
усилия молодежи иа борьбу за расшире
ние производства и улучшение качества 
товаров народного потребления.

Докладчик и выступавшие в прениях 
секретарь Руставского горкома ЛКСМ 
Грузии т . Г. Ж амиерашвили, помощник 
начальника политотдела Закавказской 
желейной дороги но комсомолу т. Ü. Глон- 
ти и д р у т е  говорили о том, что комсо
мольские организации в ряде случаев не 
возглавляют растущую активность мо
лодежи. ведут работу в отрыве от за
дач. стоящих перед предприятиями.

Кутаисский, Иотийский, Ткварчель- 
екий горкомы комсомола все еще не 
освободились от формализма в деле во
влечения молодежи в социалистическое 
соревнование, не вникают в производ
ственную ж изнь предприятий и строек, 
мало заботятся о лучшем использовании 
производственных резервов. А между тем 
эти вопросы должны постоянно находить
ся в центре внимания комитетов комсо
мола.

Комсомольские организации промыш
ленных иредириятий должны внести 
свой вклад в решение задач, поставлен
ных сентябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
оказать большею помощь селу. ОдгГако, 
как отмечалось на съезде, многие из них 
не уделяют этому делу должного внима
ния. Рад комитетов комсомола ограничил
ся лишь составлением широких пла
нов оказания шефской помощи кол
хозам и МТС. но мало что сделал для их 
осуществления.

Большое внимание » выступлениях
делегатов было уделено деятельности сель-\ 
ских комсомольских организаций. Се
кретари Ланчхутсвого, Махарадэевско- 
го, Горииского райкомов комсомола 
—  тт. Г. Махарадзе, Г. Махарашвили.
3. Бурчуладзе приводили яркие приме
ры. свидетельствующие об успехах моло
дых тружеников сельского хозяйства в 
борьбе за претворение в жизнь историче- 
с -ч х  решений сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. '

Однако, как указывалось иа съезде,
мн гие комитеты комсомола на селе еще 
не перестроили своей работы в соответ-

С сентябрьского Плену-. Коммунистическая партия к Советское 
на Ц й  К П С С .  Имеется еще немало ф а к -  правительство окружили молодежь нашей 
тов, когда комсомольцы не показы- страны отеческой заботой и вниманием, 
вают молодежи примера в труде. В Ей созданы все условия для глубокого 
колхозах Маяковского района ни од- овладения наукой. Об этом ярко евиде-
на полеводческая бригада и звено, ру
ководимые комсомольцами, не выполнили 
в истекшем году своих производственных 
»зданий. В сельскохозяйственных артелях 
Гегечэилрского района из 121 молодежного 
чаеводческого звена 51 систематически не 
выполняет плава. Однако М а я к о в с к и й  и 
Гб^емворский райкомы комсомола мирятся 
с подобным положением.

Следует отметить, что в выступлениях 
делегатов не нашли отражения такие 
важные вопросы,_ как борьба комсомоль
ских организаций за развитие овощевод
ства, расширение площадей под карто
фельные поля, внедрение передовых агро
технических методов.

Ответственной задачей сельских ком
сомольских орпапиэаций является моби
лизация сил молодежи на подъем живот
новодства. Комсомольские организации 
республики уже направили на работу на 
животноводческие фермы около двух ты
сяч юношей л девушек. Но этим сделан 
только первый шаг на пути большой 
работы. Вопросы, связанные с раз
витием животноводства, еще не ста
ли в центре внимания комсомольских 
организаций. Так, например, секретарь
Абхазского обкома ЛКСМ Грузии т. Г. Ча- 
чля в своем выступлении привел факты, 
свидетельствующие в том. что многие
комсомольские организации колхозов на
ходятся в стороне от производственных 
вопросов, проходят мимо того, что в жи
вотноводстве работает мало молодежи, 
скот не обеспечен надлежащим уходом,
низка его продуктивность.

В Гальском и Очам чире ком района х 
среди работников животноводческих ферм 
крайне мало комсомольцев, а  на некото
рых фермах их вовсе нет. Слабо борются за  
развитие общественного животноводства 
комсомольские организации Душетского, 
Легпгагорского, Тианетского районов.

Делегаты -говорили, что ЦК ЛКСМ Гру
зии необходимо усилить помощь и руко
водство сельскими райкомами комсомола. 
Выступавшие отмечали, что яекоторые 
работники ЦК ЛКСМ Грузни, его отдела 
сельской молодежи вместо оказания прак
тической помощи комитетам комсомола 
ограничивают свою деятельность требова
нием от них множества различных сведе
ний и докладных записок.

В центре внимания съезда были вопро
сы идейно-политического воспитания мо
лодежи. В этой области проделана опре
деленная работа. В нынешнем учебном 
Году в комсомольских организациях рес
публики ооадешо более 5 тысяч полит
кружков и политшкол, которыми охваче
но около 130 тысяч комсомольцев и мо
лодежи, не состоящей в комсомоле. Для

тельствуют примеры из жизни молодежи 
нашей республики. В Грузии создано 
20  вузов и 122 техникума, в которых 
обучается около 5 0  тысяч юношей и де
вушек. Основная масса их— комсомольцы.

Секретарь комитета комсомола Грузин
ского политехнического института т. Д. Ро- 
гава говорил, что комсомольские органи
зации вузов должны активнее бороться 
за повышение академической успеваемо
сти студентов. Он привел факты, пока
зывающие, что комсомольские организа
ции часто глубоко не вникают в вопросы 
политической закалки, идейного воспита
ния будущих специалистов.

Делегаты съезда заострили внимание 
на необходимости усиления работы ком
сомольских и пионерских организаций в 
школе. Секретарь комитета комсомола 
тбилисской третьей жешской средней 
школы т . Е. Солнцева рассказала о том, 
как комсомольцы школы борются за вы
сокую успеваемость учащихся, органи
зуют среди них политико-воспитательную 
и культурно-массовую работу. На комсо
мольских собраниях в школе обсуждают
ся вопросы, вызывающие живой интерес 
учащихся, —  такие, как дружба народов 
Советского Союза, творчество выдающе
гося советского педагога А. Макаренко, и 
другие.

Вопросам повышения роли комсомоль
ских и пионерских организаций школ в 
воспитательной работе посвятил свое вы 
ступление секретарь ЦК ЛКСМ Грузил 
т. С. Ригвава.

- Министр^ просвещения Грузинской ССР 
т. Г. Джибладзе остановился на задачах 
улучшения работы школ республики,
рассказал о проводимых мероприятиях по 
подготовке к осуществлению политехни
ческого обучения. Он указал на необхо
димость коренного улучшения препода
вания русского языка в школах респуб
лики.

В воспитании молодежи, поднятии ее
культурного уровня большое значение
имеет хорошо поставленная работа куль
турно-просветительных учреждений— теа
тров, клубов, Домов культуры, библио
тек. А между тем, как отмечалось на 
съезде, они часто не справляются с по
ставленными перед ними задачами, не
учитывают растущих требований и запро
сов молодежи. Нередко в них царят ску
ка и однообразие.

Важным участком коммунистическо
го воспитания молодежи являются физ
культура и спорт. При участии комсо
мольских организаций в республике до
стигнуты определенные успехи в разви-

молодежи стали чаще проводиться поли- тин массовой физкультуры и спорта. Н ои
тические лекции и доклады. Однако вос
питательная работа комсомольских орга
низаций все еще отстает от задач сегод
няшнего дня, в ней много серьезных не
достатков.

Секретарь Юго-Осетинского обкома 
ЛКСМ Грузии т. П. Тедеев в своем вы
ступлении говорцд о том. что еще не все 
комсомольцы охвачены политической уче
бой. В ряде случаев пропагандистами по. 
добраны мало подготовленные люди, в ре
зультате чего занятия проходят на низ
ком уровне.

На съезде указывалось, что ЦК ЛКСМ 
Грузии еще недостаточно помогает райко- 
miM, горкомам и обкомам в организации 
политического просвещения комсомольцев. 
Подчеркивалась необходимость дальнейше
го повышения уровня лекционной про- 
пагаиды, ее широкого развертывания сре
ди городской и, в особенности, сельской 
молодежи. Серьезным недостатком являет
ся то. что секретари и руководящие ра
ботники ЦК ЛКСМ Грузни не выступают 
перед молодежью с докладами. Этому 
плохому примеру следуют работники об
комов, многих горкомов, райкомов комсо
мола.

Сейчас, когда в стране развернулась 
подготовка к выборам в Верховный Совет 
СССР, перед комсомольскими организация
ми стоит неотложная задача —  значи
тельно усилить агитационную работу, 
охватить ею самые широкие слои моло
дежи. Умело используя все формы и
средств^ агитации, необходимо повседнев
но разъяснять трудящимся политику Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства, направленную на поднятие 
материального благосостояния народа, по
казывать торжество советской социали
стической демократии, успехи самоотвер
женного труда советских людей, стрбя- 
щих коммунизм.

Секретарь ПК ЛКСМ Грузии по пропа
ганде и агитации т. Г. Бандзеладзе в 
своем выступлении остановился на кон
кретных задачах улучшения идейно-по
литической работы среди молодежи, в 
частности усиления работы по овладе
нию марксистско-летинской теорией, по
литического образования комсомольского 
актива.

Секретарь Гудаутского рай к о т  ЛКСМ 
Грузии т . В. Кобвхия, секретарь Стадинир- 
ского горкома комсомола т. В. Цхов- 
ребов, помощник начальника Политуправ
ления Закавказского военного округа по 
комсомолу т. С. Бобылев в своих вы
ступлениях говорили о необходимости 
усиления работы по воспитанию молоде
жи в духе советского патриотизма, ин
тернационализма. братской дружбы наро
дов нашей страны.

Вскрывая недостатки в постановке ра
боты по коммунистическому воспитанию, 
выступавшие указывали, что комсомоль
ские организации еще не охватили своим 
влиянием всю массу молодежи, крайне 
слабо борются с такими позорными яв
лениями, как уклонение некоторой части 
молодых людей от общественно полезного 
труда, с проявлениями хулиганства, амо
ральными поступками.

Большое внимание уделили делегаты 
съезда работе комсомольских организаций 
вузов, научных и творческих организа
ц и й  Указывалось. что воспитание«« мо
лодых писателей, художников, композито
ров. научных работников комсомольские 
организации занимаются все еще недо
статочно.

в этой^ области имеются серьезные недо
четы. Заместитель начальника Главного 
управления по физкультуре и спорту Ми
нистерства здравоохранения Грузинской 
ССР т. Т. Мачабели отметил, что в  рес
публике неудовлетворительно идет подго
товка значкистов ГТ0 и разрядников, сла
бо развивается легкая атлетика, в резуль
тате чего команды Грузии по некоторым 
ее вицам занимают на всесоюзных сорев
нованиях последние места. Председатель 
Республиканского комитета ДОСААФ 
т. И. Силагадзе остановился на вопросах 
улучшения массовой оборонной работы.

О д д п ем  из главных условий успешного 
решения стоящих перед комсомольскими 
организациями ответственных задач я в 
ляется усиление всей внутрикомсомоль- 
ской работы, улучшение стиля и методов 
руководства комсомольскими организаци
ями. Этим вопросам делегаты уделили 
большое внимание. Они указывали, что за 
последнее время усилилась коллектив
ность в работе комитетов комсомола, раз
вернулась критика и самокритика, стро
же стали соблюдаться принципы внутри- 
комсомольской демократии. Но в то же 
время, как отмечали многие из вы сту
павших, в постановке внутрикомсомоль- 
ской работы продолжают иметь место су
щественные недостатки. Так, например, 
секретарь Аджарского обкома ЛКСМ Гру
зии т, K. IIIавшнвили говорил о форма
лизме в проведении пленумов комитетов 
комсомола, слабой борьбе за претворение 
в жизнь принятых решений.

Многие делегаты критиковали ЦК ЛКСМ 
Грузии, его секретарей за недостаточную 
оперативность, слабую инициативу в ра
боте, за отсутствие проверки исполнойня. 
Критикуя недостатки руководства ЦК ЛКСМ 
Грузил, обкомов, горкомов и райкомов 
комсомола, делегаты потребовали сделать 
его  ̂более конкретным и оперативным, 
глубже вникать в жизнь комсомольских 
организаций, повседневно направлять их 
деятельность на борьбу за решение за
дач, поставленных Коммунистической 
партией и Советским правительством

На съезде были подвергнуты критике 
республиканские молодежные газеты 
«Ахалгазрда комунисти» и «Молодой 
сталинец». Указывалось, что они долж
ны ярче освещать жизнь комсомольских 
организаций, обобщать и распространять 
положительный опыт, больше уделять 
внимания вопросам идеологической рабо
ты .

На съезде выступил е речью, посвя
щенной задачам комсомольских организа
ций республики, первый секретарь ЦК 
KII Грузии тов. В. П. Мжаванадзе.

Съезд принял развернутое постановле
ние, избрал новый состав Центрального 
Комитета комсомола Грузии, ревизионной 
комиссии, делегатов на XII съезд ВЛКСМ.

•  *  *

На состоявшемся первом пленуме ЦК 
ЛКСМ Грузии первым секретарем ЦК 
ЛКСМ Грузии избран тов. Т. В. Джане
лидзе.

Вторым секретарем ЦК ЛКСМ Грузии 
избран тов. С. Т. Ригвава, секретарем по 
кадрам— тов. Г. X. Кавтиашвили, секре
тарем по пропаганде и агитации— тов.
Г. ]t. Бандзеладзе. секретарем по работе 
среди школьной молодежи и пионеров—  
тов. Н. 1П. Васадзе.

Пленум избрал бюро ЦК ЛКСМ Грузия.
Председателем ревизионной комиссии 

избран тов. Б. Е. Еухиаиидзе. (ГрузТАГ).

Навстречу выборам
   —_

в Верховный Совет СССР

АЗЕРБАЙДЖАНСКИЕ 
МЕТАЛЛУРГИ В РУСТАМИ

РУСТАВИ, 28. (Корр. «Зари Востока»).
В Рустави прибыла делегация Азербай
джанского трубопрокатного завода в Сум
гаите. Цель приезда— заключение догово
ра социалистического соревнования за 
досрочное выполнение производственных 
планов 1954 года.

В составе делегации— знатные азербай
джанские металлурги— сталевар М. Зейна- 
лов, оператор прокатного цеха 3. Гасано
ва, старший вальцовщик прошивного ста
на Т. Сулейманов, формовщик литейного 
цеха А. Агаджанян, начальник смены 
трубопрокатного цеха Д. Ахмедов и дру
гие.

Крепкая дружба связывает азербай
джанских и грузинских металлургов. В 
дни избирательной кампании социалисти
ческое соревнование между коллективами 
обоих иредириятий развертывается еще 
шире.

Гости пробудут в Рустави несколько 
дней и ознакомятся с работой сталеваров 
и трубопрокатчиков Закавказского метал
лургического завода имени Сталина.

Трибуна передового опыта

Пути получения высоких удоев

ПО ПРИЗЫбУ КОЛЛЕКТИВА 
ПЕРЕДОВОЙ ШАХТЫ

ТКПБУЛН, 28 . (Корр. «Зари Востока»).
Коллектив шахты имени Сталина треста 
«Ткибулуголь» обратился ко всем шахте
рам Ткибули с призывом развернуть со
циалистическое соревнование в честь вы
боров в Верховный Совет GCCP.

Инициаторы соревнования обязались 
январский и февральский планы угледо
бычи выполнить на 106 процентов, а план 
за 14 дней марта —  на 107 процентов. 
Задание первого квартала по подготови
тельным работам решено завершить во 
дню выборов.

Обращение коллектива шахты имени 
Сталина нашло в Ткибули всеобщую под
держку. При обсуждении этого обращения 
на шахте имени Молотова выступил знат
ный горняк А. Кублашвили. Он заявил:

—  Мое обязательство в  честь выборов 
—  выполнять нормы на 180— 200 про
центов.

Новые, повышенные обязательства взя
ли сотни шахтеров.

Слово шахтеров не расходится с делом. 
Ткибульскив шахтеры ежедневно выдают 
сверх плана сотни тонн угля. Все шахты 
треста выполняют свои планы.

ЗАБОТА ОБ АГИТАТОРАХ

Партийная организация Тбилисского 
мясокомбината широко развернула работу 
по подготовке в выборам в Верховный 
Совет СССР. Среди ^рабочих, служащих и 
населения регулярно проводят беседы 
свыше 60  агитаторов. Партбюро прояв
ляет о них неослабную заботу. Для аги
таторов устраиваются семинары, консуль
тации. Они обеспечиваются необходимой 
избирательной литературой. Все это спо
собствует мовьппению идейного уровня 
агитационно-массовой работы.

Славой лучших агитаторов заслуженно 
пользуются на мясокомбинате тт. Гоги- 
швили, Евсеев, Рогов, Лохншвили, Кара- 
кулова и другие. Они умело разъясняют 
избирателям «Положение о выборах в 
Верховный Совет СССР», проводят е ни
ми беседы о Конституции СССР, правах 
и обязанностях советских граждан, борь
бе советского народа за претворение в 
жизнь исторических решений партии и 
правительства.

В своей практической работе агитато
ры много внимания уделяют молодым из
бирателям, которые 14 марта 1954 года 
будут впервые участвовать в выборах в 
Верховный Совет СССР.

А ги т ат о р  Г . А М И Л А Х В А Р И .

В Крца нисском 
овощно - молочном 
совхозе я работаю до
яркой с 1949 года. 
В нашем хозяйстве 
более 400 коров. В 
прошлом году я 
подушила ст 12 ко
ров 12 телят я а н а -  
чительно перевыпол
нила план надоя; 
каждая корова дала в 
среднем по 3.684 ки
лограмма'молока. При 
этом от коровы «Гор
дая» я на доплат за 
лактацию. 6 .395  ки
лограммов, а от «Ча
родейки» —  5.445  
килограммов молока.

Основная часть 
скота нашего совхо
за —  красностеп
ной породы. Живот
ные разводятся на 
месте более 20  лет и 
отлично приспособи
лись к местным ус
ловиям. Путем отбо
ра из поколения в 
поколение выращен

доярке родильного т 
деления в прису*' 
ствия зоотехник, 
ветврача и бригада, 
ра.

Здесь живптньц 
кормят только сеном. 
В первые дни пос’« 
отела доят 5— 6 Paj 
в сутки, а на деоя. 
тый день отелившую! 
ся корову передают 
мне обратно.

С этого времени « 
начинаю понемногу 
добавлять в ее р а ца. 

он концентрировав! 
ные, a затем сочны« 
корма, не допуску 
отеков вымени, а че, 
рез 5— 6 дней Вщ>. 
жу полный рацион. 
Затем к нему прибав. 
ляются две-три юр. 
новых единицы aà 
раздой— до тех пор 
пока корова гародод- 
жает повышать удои 

годЛетом 1953Н. Пальчик.
корова «Чародейка, 

------------ давала по 26—2?

высокопродуктивный скот. Закрепленные] в сутки. Наряду с П астбищ ной г о 2
за иной КПП.Р,, _  она получала в это время по 35 TPUJ

БЕСЕДЫ С КОЛХОЗНИКАМИ

САМТРЕДИА, 28. (Корр. «Зари Восто
ка»), В колховах района с каждым днем 
ширится вгитацяюн но-массовая работа. С 
избирателями регулярно проводятся бесе
ды, посвященные Конституции СССР, 
правам и обязанностям советских граж
дан, самой демократической в мире со
ветской избирательной системе.

Большую и плодотворную работу про
водят в эти дни агитколлективы колхо
зов Томского, Кулашйкого, Ганирского и 
других сельсоветов. Они пополнились 
новыми людьми из числа сельской интел
лигенции. Для колхозных агитаторов пе
риодически устраиваются консультации. 
В помощь им библиотеки и читальни по
добрали избирательную литературу.

Среди колхозников сельхозартели имени 
Сталина заслуженным уважением поль
зуется агитатор Вера Тваладзе. На днях 
она провела интересную и содержатель
ную беседу о предстоящих выборах в 
Верховный Совет СССР, на которой при
сутствовало около 60 человек. После бе
седы колхозники приняли на себя кон
кретные обязательства, направленные на 
успешное проведение весеннего сева.

за мной коровы —  крупные, Их живой 
вес составляет в среднем более 5Ö0 кило
граммов.

Для получения высоких удоев важное 
значение имеет правильная подготовка 
коров к отелу. Стельную корову я пере
стаю доить примерно за два месяца до 
отела. Если животное имеет плохую упи
танность, доение прекращается на 8— 10 
дней раньше, чтобы корова лучше от
дохнула и окрепла. Так же рано пере
стаю доить и первотелок, так как разви
вающийся организм нуждается в более 
длительном отдыхе.

А питанных коров прекращаю доить за 
45— 50 дней до отела; более короткий 
период нежелателен, ибо это неблаго
приятно отразится на последующей лак
тации, а также развитии плода. Доить 
корову прекращаю не сразу.

От четырехкратного доения перехожу 
на трехкратное, двухкратное, затем дою 
один раз в сутки и, наконец, через день. 
На это время из рациона полностью ис
ключаются сочные корма и концентраты 
и даются только грубые корма. Если же 
цри этом корова недостаточно быстро 
снижает удои, ей меньше дается воды. В 
летний период коровы переводятся на худ
шее пастбище или выгоняются только на 
прогулку, без пастьбы.

Чорез 5— 6 дней после прекращения 
доения в рацион вновь вводятся концен
трированные, а затем и -сочные корма, а 
на 10-й —  12-й день я довожу их дозу 
до полной пормы. В этот период коровы 
получают по 10 килограммов сена, от 2 
до 4 килограммов концентратов, 10— 15 
килограммов кормовой свеклы и силоса. 
Такое кормление обеспечивает нормаль, 
ный рост зародыша и повышение упи
танности коровы.

13 летний период после прекращения 
дойки коровам отводятся лучшие и близко 
расположенные пастбища, им дается зе
леная подкормка. Они ежедневно получа
ют также по 30— 40 граммов соли, ко
стяной муки и мела.

Доярка должна внимательно следить 
за тем, чтобы корове перед отелом не по
падал заплесневевший, подгнивший корм.

В коровнике у нас установлены авто
поилки, и животные могут пить вволю в 
любое время.

На прогулку в зимний период стель
ные ко1|ювы выпускаются ежедневно за 
исключением особо ненастных дней. При 
этом я слежу, чтобы животные не Сбива
лись в дверях, не толкали друг друга. 
Прогулка стельной коровы продолжается 
2— 3 часа.

За 2 недели до отела мы прект. дщаем 
давать сочные и концентрированные кор
ма, и в рационе оставляются только хо
рошее сено и минеральная подкормка. За 
10 дней до отела корова по акту сдается

граммов зеленой люцерны, 20  килогран, 
мов пивной дробины, 2.5 килограмма от! 
рубей. 2 килограмма хлопковых жмыхов 
1,5 килограмма ячменной муки. Конценг! 
рированные корма давались в смеси 
слегка смоченные, люцерна —  в еве! 
жескошенном виде. Корова получала 
также 30 граммов мела, 40  граммов ко
стяной муки и вволю —  соль-лизунец.

Зимой удой «Чародейки» составлял 
18— 20 килограммов, и ей давались еле- 
дун5щие корма: 7 килограммов люцерны 
20 —  кормовой свеклы, 25  —  свежего 
жома, 2—  отрубей, 2—  жмыхов, 1,5 ки
лограмма ячменной муки. Минеральная 
подкормка была та же.

Суточный рацион зоотехник состав
ляет с  ̂участием доярки; через каждые 
15 дней рационы пересматриваются, в 
соответствии с состоянием животных.

Дойка и кормление коров проводятся 
у нас четыре раза в сутки.

Перед каждой дойкой я подготовляй 
чистую посуду, мою руки мылом, наде
ваю белый халат, повязываю голову плат
ком. Вымя обмываю теплой водой и вы
тираю его чистым сухим полотенцем. 
Первые капли сдаиваю отдельно (как за
грязненные микробами), доение произво
жу кулаком. Массаж вымени делаю в на
чале, в середине и в конце дойки. Вы
даиваю коров полностью, что способствует 
повышению удоя и жирности молока.

Дойку я провожу быстро, энергично, 
но равномерно, обращаюсь с коровами 
ласково, так как иначе некоторые из них 
начинают нервничать и не отдают моло
ко. В коровнике всегда соблюдается ти
шина.

В зимний период дойные коровы вы
пускаются на прогулку два раза в день, 
на два-три^ часа, а летом проводят вне 
коровника большую часть времени. Еже
дневно я тщательно чищу коров щеткой 
и скребницей.

В начале года составляется план надоя 
молока от каждой коровы и в  целом по 
группе закрепленных за мной коров, в 
котором учитываются индивидуальные 
особенности и возможности каждой ко
ровы.

Успехи моей работы основаны на том, 
что скот в  совхозе обеспечен кормами, 
помещениями, водой и переведен на круг
логодовое стойловое содержание.

Каждый колхоз, при организации пр№  
ной кормовой базы, улучшении породного 
состава скота и соответствующем уходе 
за животными может добиться еще более 
высоких удоев.

Н . П А Л Ь Ч И К , 
д о я р к а  К р ц а н и с с к о г о  с о в х о з а  Мини
с т е р с т в а  с о в х о зо в  Г р у з и н ск о й  С С Р .

Корма расходуются без меры и веса

НОВЫЙ ТРУДОВОЙ ПОДЪЕМ
8УГЛИДИ, 28. (Норр. «Зари Востока»).

В бригадах Зугдидской МТС проходят бе
седы, посвященные предстоящим выборам 
в Верховный Совет СССР. В честь выбо
ров механизаторы берут на себя новые, 
повышенные обязательства. Первая брига
да, руководимая коммунистом Б. Кварая. 
закончила минувший 1953 гол со значи
тельным превышением производственных 
планов. Включившись в предвыборное со
циалистическое соревнование, трактори
сты обязались на месяп раньше срока —  
к 10 февраля— закончить ремонт машин, 
выполнить производственное задание 1951 
года аа  125 процентов и сэкономить до 
15 центнеров горючего.

Во второй половине прошлого года рай
ком партии и исполком Тетрицкаройско
го райсовета несколько раз обсуждали во
просы. связанные с ходом сельскохозяй
ственного строительства и заготовкой 
кормов. Принятые постановления преду
сматривали своевременное я  организован
ное проведение работ по подготовке к зи
ме. Однако многие колхозы не выполни
ли заданий но сооружению силосных ба
шен, уборке сена, силосованию кор
мов. Нормальноё проведение зимовки за
висит сейчас от того, насколько правиль
но используют артели свои запасы кор
мов.

К сожалению, и в этом отшипетгдаг дело
обстоит здесь далеко не благополучно. В 
большинстве колхозов нормы кормления 
скота или вовсе не .установлены или но
сят формальный характер.

Колхоз «Заря Востока» села Цкнцкаро 
имеет 340 голов крупного рогатого скота, 
1 .310  овец, много лошадей. Вместо необ
ходимых 890  тонн сена здесь заготовлено 
только 258  тонн, вместо 240  тонн сило
са— 50. Более 30 тонн силоса артель за
ложила в полуоткрытой башне, и его за
сыпало толстым слоем снега.

Скот кормят преимущественно соломой, 
сено дают ему, в лучшем слушав, раз в 
неделю.

ТетрицквроисжАя МТС ие помогает кол
хозам механизировать обработку кормов. 
Одна из ее силосорезок давно вышла из 
строя, дпе другие месяцами находятся в 
одних и тех же колхозах и работают 
крайне непродуктивно. В колхозе «Заря 
Востока» скоту дают необработанную со
лому, которую животные не поедают и 
в большом количестве портят На фермах 
нет графика и рациона кормления скота 
с учетом его живого веса и продуктив
ности. Работники фегщя скарм!ивают 
скоту солому, свеклу, силос и другие кор
ма без меры и веса. Ревизионная ко
миссия не контролирует расход кормов.

Не установлены т ^ р д ы е  рационы корм
ления скота и в колхозах имени Шаумя
на села Дурнуки, имени Сталина с е л з  

Косалари. Зоотехник Д. Мамаджанов счи
тает это излишним. 4

Колхоз имени Кагановича села Чхи- 
квта план развития животноводства вы
полнил едва наполовину. Скот размещен 
здесь по дворам у колхозников. Артель 
располагает ограниченным запасом кор
мов. но расходуются они без всякого уче
та. Вместо 126 тонн силоса заготовлены 
лишь 62 тонны. Этот пеннейший коря 
расходуется весьма расточительно.

Руководителя Тетрицкаройской МТС не 
чувствуют ответственности за проведение 
аимовки скота. Зоотехника из колхова се
ла Цишцкаро, местного жителя, переве
ли в небольшую артель имени Махарадзе 
села Абелиани, оставив крупный колхоз 
без специалиста. Прикрепленный к колхо
зу зоотехник обслуживает еще две an- 
тела —  всего 25 ферм, расположенных 
в разных местах,— но транспортом он не 
обеспечен.

В канцелярии МТС нет точных данных 
о количестве скота и состоянии кормо
вой базы в колховах. По записям стар
шего зоотехника А. Габуния значится, 
что артель «Заря Востока» заготовила 
168 тонн силоса, а  по данным бухгалте
рии этой артели силоса подучается втрое 
меньше.

ЦинцкАройокий участковый еоовегттункт 
бездействует. Заведующий пунктом С. Осе
пьян и  его жена, работающая здесь ж0 
ветеринарным техником, проживают в 
районном центре, за 15 километров от 
села, и посещают место службы рая в 
два —  три дня, оставаясь здесь 2— 3 часа. 
Вот уже более месяца пункт вообще за
крыт.

Я . НАСАРИДЗЕ.
(Корр. «Зари В о с т о к а » )
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Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

БЕРЛИН, 27  января. (Спец. иорр.
ТАСС). На сегодняшнем заседании, кото- 
гос происходило под председательством 
А. Идена» министры иностранных дел че
тырех, держав приступили к рассмотре
жет перво!» пункта согласованной ими 
повестке дня —  «О мероприятиях по 
уменьшению напряженности в- междуна
родных отношениях и о созыве совеща- 
н1!я министров иностранных дел Фран-

Народной Республик» якобы »помогает
продолжению войны в Индо-Китае», хотя, 
как известно, такое утверждение проти
воречит действительному положению дел. 
Исходя из своего неправильного утвер
ждения о мнимом вмешательстве Еитая 
в войну во Вьетнаме, Бидо ваявил, что 
Французское правительство не может рас
сматривать такое предложение о созыве 
совещания пяти держав, «пока факты

ПИИ Англии, США, Советского Союза и остаются таковыми, какими о м  являют-
Битайской Народной Республики».

В. М. Молотов сказал, что на вчераш
нем заседании <#д изложил уже точку 
зрения советской делегации по вопросу, 
уносящемуся к первому пункту повест
ки дня, а такж е внес определенные пред
ложения, чтобы участники совещания 
риели конкретный щ>едмет для обсужде
ния. В связи с этим В. М. Молотов обра
тился к  министрам с просьбой выска
зать свое мнение по поводу соображений 
советской делегации и того конкретного 
предложения, которое ею внесено.

Указав, что он высказал уже некото
рые соображения относительно созыва 
совещания пяти держав, Даллес заявил, 
однако, что он должен выступать с до
полнительными соображениями, принимая 
во внимание замечания, сделанные Моло
товым накануне. Даллес заявил, что он 
понял внесенное Молотовым предложение 
о созыве совещания пяти великих держав 
как предложение, направленное на то,, 
«чтобы установить и осуществить прин
цип, согласно которому пять держав рас
полагают особыми полномочиями для ве
дения дел всего мира».

Приписав, таким образом, В. М. Моло
тову искаженное определение роли пятя 
великих держав, Даллес пытался пре
уменьшить ответственность этих держав 
за обеспечение мира и безопасности.

Это понадобилось Даллесу i -тя того, 
чтобы отрицать право нынешнего сове
щания министров иностранных дел че
тырех держав «заниматься вообще миро
выми проблемами».

«Мы собрались здесь для того,—  ска
зал Даллес,—  чтобы рассмотреть пробле
мы Германии и вопрос об Австрии, ибо 
мы являемся четырьмя оккупирующими 
державами и других оккупирующих дер
жав нет. Следовательно, освобождение 
Австрии и объединение Германии зави
сят от нас и только от нас. Мы являем
ся единственными подходящими сторона
ми в этом вопросе».

Даллес добавил, что если бы на этом
совещании обсуждался, например, вопрос 
об освобождении Кореи от иностранных 
войск, «тогда, конечно, коммунистиче
ский Китай явился бы подходящей сто
роной». Даллес утверждал, что США яко
бы пытаются добиться политической кон
ференции по Корее с участием Кнтая, 
хотя, как об этом свидетельствуют неоспо
римые факты, созыву этой конференции 
препятствуют только Соединенные Шта
ты Америки. •

Даллес заявил, что по вышеупомяну
тым причинам ж по причинам, которых 
œ  коснулся в своем вступительном за
явлении, «США отвергают идею совеща
ния пяти держав, целью которого было 
бы положить конец международному н а
пряжению».

Что касается Азии, продолжал Даллес, 
т* главным источником напряженности 
на Дальнем Востоке являются Корея и 
Пндо-Китай. Даллес утверждал, что Ки
тай якобы не стремится сотрудничать с 
целью решения на приемлемых основах 
корейского или индо-китайского или к а
кого-либо другого вопроса Азии. Средство 
для урегулирования политической про
блемы Кореи с участием пяти держав, 
указанных в советском предложении, за
явил Даллес, уже предусмотрено в виде 
политической конференции, (рекомендован
ной соглашением о перемирил в Корее.

Допустив ряд нападок на великое на
родное государство —  Китайскую Народ
ную Республику, Даллес пытался голо
словно отрицать ее право на участие в 
реш ети  международных проблем. В за
ключение он предложил не принимать 
никакого решения по первому пункту 
повестки дня и перейти ко второму и 
третьему пунктам.

Затем взял слово Ж. Видо. Он при
знал. что, согласно Уставу Организации 
Объединенных Наций, на пять великих 
держав возлагается особая ответствен
ность за поддержание мира и безопасно
сти и что, когда речь идет о Китае,—  
Различие в режимах не может иметь зна
чения. Когда г-н Мояотов говорит, зая
вил Бидо, что разговаривать с кем-ни
будь, поддерживать отношения с кем- 
нибудь,—  это не означает тем самым со
гласия с существующим режимом, это—  
очевидный факт, и с ним он согласен. 
Доказательством служит то, что все мы 
Участвуем в этом совещании. Очевидно, 
г-н Молотов не согласен с тем режимом, 
который я здесь представляю.

Но верно и обратное. И чтобы занять
ся мирными долами, нужно устранить 
ßce причины напряжения в мире, нужнэ 
стремиться к правильным и существен

ен сегодня». Если факты измелятся, до
бавил он, то французское правительство 
встретит новое положение в свете новых 
фактов. Бидо заявил далее, что в Азии 
существуют две проблемы —  корейская 
проблема и проблема Юго-Восточной Азии. 
Мы имеем возможность, сказал он, 
восстановить мир в Корее путем созыва 
Политической конфе|К*нции и поэтому 
необходимо возобновить переговоры, ко
торые были прерваны. Что касается вто
рой проблемы, продолжал Бидо, а  имсн-^ 
но —  проблемы Индо-Китая, то самьгм' 
простым способом ее решения был бы со- 
выв Политической конференции по во
просам Пндо-Китая. Но словам Бидо, «по
сле целого ряда таких частных решений, 
можно будет подойти, наконец, и к окон
чательному общему решению».

Взявш ий  затем  слово А. Пдея за я в и л ,
что его правительство не считает созыв 
совещания пяти держав «лучшим спосо
бом уменьшения напряженности».

Я верю, сказал Иден, в доктрину 
умеренных целей. Всемирные проблемы 
лучше всего могут быть разрешены и меж
дународная напряженность уменьшена, 
если мы терпеливо, но с уступчивостью 
займемся отдельными проблемами, стоящ и
ми перед великими державами. Иден п ы 
тался доказать, что обсуждение шдтыо ве
ликими державами международных проблем 
«начало  бы пренебрежение законными 
правами и интересами других стран.

Указав на то, что положение в Корее и 
Индо-Китае является источником напря
жения в Азии, Иден вместе с тем утвер
ждал, будто правительство Китайской На
родной Республики не желает сотрудни
чать в урегулировании этих проблем.

Игнорируя тот факт, что США препят
ствуют созыву Политической конференции 
по Корее, Иден заявил, что подходящий 
механизм для урегулирования корейского 
вопроса с участием всех пяти держав уже 
существует в форме Политической конфе
ренции, созыв которой был предусмотрен 
соглашением о перемирии в . Корее. Подоб
но Даллесу, Иден пытался переложить 
ответственность за затяжку созыва этой 
конференции на Китайскую Народную 
Республику.

Идеи указал далое, что, по его мнению, 
ве.сь вопрос о разоружении и многие дру
гие вопросы международной важности мо
гут быть рассмотрены «лучше всего 
в рамках Объединенных Наций». Он доба
вил, что не считает, что конференция в 
составе четырех и даже большего числа 
держав может достигнуть какого-либо про
гресса, если дискуссия затрагивает всю 
область международных отношений. Он 
предложил ограничиться на нынешнем со
вещании министров иностранных дел во
просами Германии и Австрии, в отноше
нии которых четыре державы имеют спе. 
циальные обязательства. Иден заявил, что 
он надеется на выполнение этих обяза
тельств: «Мы тогда будем в состоянии.—  
сказал он,—  рассматривать другие про
блемы, которые пе составляли первую за
дачу нашей встречи».

Затем выступил В. М. Молотов. Он н а
помнил, что когда советская делегация 
внесла предложение о созыве совещания 
министров иностранных дел пяти держав, 
то она мотивировала это необходимостью 
рассмотреть на этом совещании три основ
ные группы совершенно конкретных вопро
сов. К первой группе относятся вопросы 
военного характера, такие, как вопрос все
общего сокращения вооружений, который 
касается в первую очередь великих держав 
и имеет большое международное значение. 
Вторую группу составляют вопросы, отно
сящиеся к политической области, а  имен
но к  улучшению взаимоотношений между 
пятью великими державами. В этой свя
зи особое место ззнимзет вопрос об улуч
шении взаимоотношений с Китайской На
родной Республикой. Наконец, третья 
группа охватывает вопросы экономическо
го порядка, вопросы развития международ
ной торговли на нормальной основе.

В. М. Молотов отметил, что г-да Даллес, 
Бидо и Иден затронули в своих выступле
ниях только вторую группу вопросов, —  
политических вопросов, и обошли как во
енные, так и экономические вопросы.

Однако, сказал В. М. Молотов, я  должен! 
привлечь внимание моих коллег к этим: 
вопросам и, прежде всего, к проблеме 
прекращения гонки вооружений, а  также 
к проблеме сокращения вооружений в пер
вую очередь и, в особенности, вооружений 
ве.тиких держав. В связи с этим я должен 
напомнить, что г-н Бидо еще до моего вы 
ступления, 25  января, коснулся этого во
проса, подчеркнув, что нельзя разрешить 
на длительный срок существующие за-

щаяия таких шагов, ко^Ьрые шли бы на-1 Мы хорошо знаем,—  продолжал В. М. 
встречу чаяниям ииллионов и миллионов 
людей, жаждущих уменьшения бремени 
вооружений, прекращения гонки вооруже
ний, и. следовательно, уменьшения меж
дународной напряженности.

Касаясь экономических вопросов, В. М.
Молотов указал на большое значение того 
факта, что численность населения Совет
ского Союза, Китайской Народной Респуб
лики и других стран народной демократии 
составляет 8 0 0  млн. человек.

Теперь, продолжал В. М. Молотов, эти 
800 миллионов людей в какой-то мере 
оторваны от рынка, с которым они рань
ше имели немалые связи. Это, конечно, не 
означает, что внешняя торговля СССР, Ки
тая и других стран народной демократии 
не может развиваться. В. М. Молотов при
вел цифры, свидетельствующие о значи
тельном росте внешней торговли как Со
ветского Союза, так и Китайской Народной 
Республики, несмотря на те препятствия, 
которые нагорожены на пути развития 
международной торговли. Однако, про
должал В. М. Молотов, совершенно очевид
но, что те, кто не хотят содействовать нор
мализации в области внешней торговля, 
тем самым не хотят содействовать умень
шению напряжения в" отношениях меж
ду государствами. Безусловно, нарушения 
нормальной внешней торговли, препят
ствия и дискриминация в этой обЛасти 
усиливают напряжение в международных 
отношениях и мешают разрядке междуна
родной напряженности.

В. М. Молотов отметил, что от СССР и 
стран народной демократии отгородилось 
только небольшое число стран. Большин
ство же государств проявляет желание 
развивать торговые отношения с Совет
ским Союзом, Китайской Народной Рес
публикой и со странами народной демокра
тии. К этим странам относится, например,
Индия, которая охотно идет на расширение 
торговли с Советским Союзом, Китаем и 
другими странами народной демократии.

'  В Москве находится сейчас французская 
экономическая делегация, которая обсуж
дает важные вопросы развития экономи
ческих отношений между двумя страна
ми. В СССР приехали также делегаты ан 
глийских промышленников. В. М. Молотов 
отметил, что эти факты показывают отсут
ствие у Советского Союза желания отго
раживаться от других стран и, наоборот, 
свидетельствуют о стремлении Советского 
Союза развивать торговые отношения с 
другими государствами па взаимно прием
лемых условиях.

В связи с этим, заявил В. М. Молотов,
совещание министров иноствацных дел 
пяти держав, наиболее заинтересованных 
в развитии торговых связей, могло бы 
иметь большое значение также для улуч
шения международной торговли.

В. М. Молотов перешел далее к выступ
лениям Даллеса, Бидо и Идена, которые 
касались вопросов политического харак
тера.

В. М. Молотов показал несостоятель
ность доводов Даллеса, оспаривавшего тот 
факт, что Устав Организации Объединен
ных Наций возлагает на пять великих 
держав особую ответственность за поддер
жание мира и международной безопасно
сти.

Выразив согласие с заявлением Бидо 
о том, что эта особая ответственность не 
означает каких-то привилегий пяти вели
ких держав, которые давали бы им право 
принимать решения, касающиеся других 
государств, В. М. Молотов сказал: если мы 
признаем, что согласно Уставу ООН на 
пять великих держав возложена особая ог- 
вететвонностй за поддержание мира и за 
безопасность народов, то мы должны так
же признать, что не будет ничего плохого, 
если эти державы будут время от времени 
совещаться по вопросам международного 
характера.

П уть, ведущий н ослаблению в е щ у н а р о д н о й  
напряженности и обеспечению безопасности в Европе

ОТКЛИКИ б е р л и н с к о й  д е м о к р а т и ч е с к о й  п е ч а т и  
НА ЗАЯВЛЕНИЕ В. М. МОЛОТОВА

ным решениям, нужно подходить к ним \ труднония в международных отношениях, 
« полной объективностью а миролюбием. лне _  как он заявил, —  со-

Точ не менее, Бидо заявил, что он ' гласил между великими державами по во
ле считает, что достаточно изменить • просу общего ограничения и международ
н о  участников совещания, то есть от 
четырех перейти к пяти, чтобы тем са- 
*ым обеспечить благополучие народов и 
Уменьшить, смягчить напряжение.

Вцдо пытался мотивировать свою по
и щ и »  тем, чвэ правительство Китайской

ного контроля над вооружениями».

В. М. Молотов сказал, что он может 
только присоединиться к этим словам, так 
как они правильно характеризуют положе
ние дел. Я думаю, заявил В. М. Молотов, 
что справедливо ожидать от нашего сове-

Молотов, —  что совещания четырех вели
ких держав —  это теперь довольно редкое 
событие. Совещания Пяти некоторые вооб
ще не хотят. Мы хорошо знаем, что пред
почитают совещания Трех. В прошлом го
ду было''несколько совещаний Трех, и по
вестка дня на них ничем не была огра
ничена. Там рассматривались вопросы и 
европейские, и азиатские и только не рас
сматривались вопросы американские. Мо
жет быть, это имеет свою логику.

Конечно, нельзя иметь ничего против 
совещания Четырех или Трех, поскольку 
эти совещания не приводят ни к каким 
мероприятиям, направленным против дру
гих государств. Можно не возражать и 
против совещания двух государств. На
пример, по атомному вопросу мы догово
рились вести переговоры на первой ста
дии между двумя государствами. Во вся
ком случае практика международных от
ношений показывает, что целесообразно 
рассматривать различные вопросы, в за
висимости от того, как это диктуется ин
тересами дола.

Молотов указал на ненормальность тако
го положения, когда единственная азиат
ская держава из числа пяти великих дер
жав— Китаи— не может участвовать в со
вещании пяти государств. Нет сомнения 
в  том, добавил Молотов, что если к четы- 
|рем государствам Англии, Франции, США 
и СССР, населенным 460  миллионами че
ловек, присоединится Китай с его населе
нием, составляющим пятьсот миллионов, 
то это даст возможность пяти государ
ствам принимать более веские и более 
авторитетные решения и будет идти на
встречу стремлениям всех народов Азии.

Мол«юв указал, что, когда советская 
делегация предлагает созыв совещания пя
ти государств с участием Китая, то это не 
значит, что такое совещание должно 
ограничиваться только вопросами Азии. 
Китай является великой державой, которая 
имеет возможность помочь решению меж
дународных проблем, касающихся не толь
ко Азии. Участие Еитая будет весьма по
лезным для решения таких междунароз- 
ных проблем, как сокращение вооружений, 
как соглашение по атомному вопросу, как 
развитое международной торговли и улуч
шение взаимоотношений между государ
ствами, как большими, так  и малыми.

В. М. Молотов напомнил, что в идентич
ных нотах правительств Франции, Англии 
и США от 16 ноября 1953 г. было дано 
понять, что совещание четырех минист
ров иностранных дел должно обсуждать не 
только европейские дела, но и такие во
просу. как содействие созыву Политиче
ской конференции по Корее. Советское пра
вительство. ответило, что это безусловно 
свидетельствует о возможности обсуждении 
проблем А з и и  н а совещании министров 
иностранных дел. Именно поэтому жела
тельно участие Китайской Народной Рес
публики в обсуждении этих вопросов.

Перейдя к выводам из состоявшегося 
на заседании обмена мнениями, Молотов 
отметил, что у участников совещания 
пока нет единой точки зрения по вопро
су о созыве совещания пяти держав.

Как я  понял, заявил В. М. Молотов, 
выступление г-на Даллеса можно понять 
в том смысле, что он отрицательно отно
сится к созыву совещания пяти госу
дарств, если оно будет касаться широ
ких международных вопросов. Но, как 
мне показалось, г-н Даллес допускает
возможность обсуждения при участии 
пяти государств некоторых вопросов, к а 
сающихся Азии, 'например, корейского и 
индо-китайского. Таким образом, Даллес 
в какой-то мере признал возможность
рассмотрения этих вопросов на совеща
нии Пяти.

Что касается мнения г-на Бидо. ска
зал В..М . Молотов, то я понял его в 
том смысле, что если совещание пяти 
государств может содействовать умень
шению международного напряжения, то 
оно имело бы смысл. При этом упомина
лись вопросы, касающиеся А з и и . Следо
вательно сама мысль о том. что совеща
ние Пяти может сыграть положительную 
роль при рассмотрении определенной 
группы вопросов, признается. Такое сове
щание пяти министров иностранных дел 
с участием Китайской Народной Респуб
лики могло бы сыграть посредническую

БЕРЛИН. 27 января. (ТАОС). В цен
тре внимания берлинской демократиче
ской печати сегодня находится заявление 
министра иностраяных дел СССР В. М. 
Молотова на совещании министров ино
странных дел четырех держав.

Газета «Нейес Дейчланд» в передовой 
статье подчеркивает, что предложение 
В. М, Молотова рассмотреть германский 
вопрос в связи с задачами обеспечения 
безопасности в Европе полностью соответ
ствует как интересам народов Европы, 
так и интересам самого немецкого наро
да. миролюбивые силы которого высту
пают за мир и воссоединение родины, 
против возрождения в Западной Германии 
милитаризма и реваншизма,

Указав на последовательное выступле
ние Советского Союза за справедливое, 
разрешение германского вопроса, на его 
верность принятым соглашениям по гер
манскому вопросу, и в частности Потсдам, 
скому. соглашению, предусматривающему 
создание единой, демократической и ми. 
ролюбивой Германии, «Нейес Дейчланд» 
пишет:

Полезно именно сегодня напомнить, что 
Советский Союз, несмотря ма вероломное 
нападение немецкой агрессивной армии, 
не руководствуется в своих отношениях 

Германии политикой мести, —  наобо
рот, он проводит политику, исходящую из 
национальных интересов немецкого наро
да, направленную на обеспечение суще
ствования немецкой нации и Германского 
государства.

После обстоятельного изложения и ан а
лиза отдельных положений из заявления 
В. М. Молотова газета в заключение пи
шет:

Миллионы людей во всем мире, а  сре
ди них такж е и весь немецкий народ 
ожидают, что Берлинское совещание будет 
содействовать укреплению мира, ослабле-

нодпвниях, обеспечению бевопаености в 
Европе и мирному разрешению германско* 
го в о п р о с а ... Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов выскааал сокровен
ные чаяния и стремления немецкого на
рода и всех миролюбивых народов мира, 
которые ожидают от Берлинского совеща
ния положительных результатов.

Газета «Берлинер цейтунг», выражая 
свою полную солидарность с предложе
ниями В. М. Молотова о том. что разре
шение германского вопроса необходимо 
связывать с проблемой обеспечения 
безопасности в Европе, поичеркивает в 
своей передовой статье, что В. М. Моло
тов указал в своем заявлении единствен
но приемлемый для немецкого народа 
путь. В статье говорится, что В. М. Мо
лотов руководствовался в этом заявлении 
интересами дела мира и воссоединения 
Германии, основываясь на принципах 
Потсдамского соглашения, которое пред
усматривает создание демократической и 
миролюбивой Германии, государства бее 
нацистов и милитаристов.

Вместе со всем миролюбивым челове
чеством. пишет газета «Юнге вельт», мы 
приветствуем заявление советского мини
стра иностранных дел. ток как оно яв
ляется выступлением за мир. Миролюби
вые немцы желают, чтобы Берлинское 
совещание, как это сказал В. М. Моло
тов, дббилось таких результатов, кото
рые будут отвечать интересам обеспече
ния безопасности пародов Европы и бу
дут вместе с том содействовать упроче
нию мира во всем мире.

К заявлению В. М. Молотова приковано 
внимание всего населения Германской Де
мократической Республики. На предприя
тиях. в учреждениях, в учебных заве
дениях и селах республики проходят бе
седы, посвященные советским предложе

нию напряжения в международных от- ниям на Берлинском совещании.

Письмо ассоциации „Франция— СССР“ 
-Ж оржу Б и до

ПАРПЖ, 27  января. (ТАСС). Ассоциа
ция «Франция— СССР» опубликовала пи
сьмо, которое председатель ассоциации, 
известный ученый и прогрессивный дея
тель Фредерик Жолио-Кюри и члены бю
ро ассоциации направили, министру 
иностранных дел Франции Жоржу Бидо.

В письме напоминается, что в своем 
заявлении, сделанном в декабре 1944 г., 
Жорж Бидо подчеркивал значение франко
советского договора о союзе и взаимной 
помощи в зеле обеспечения мира в Евро
пе и говорил о необходимости лишить 
Германию «всех возможностей» возобно
вить агрессию против других стран. .

«В момешт, когда открываются пере
говоры о судьбе Германии,—  говорится 
далее в письме,—- мы хотим, что*ы вы 
вспомнили о действительной необходимо
сти, о которой вы говорили »тогда и ко
торая еще более остро ощущается в на
шей стране, в то время как у наших во
сточных границ возрождается опасность. 
Единство союзников обеспечило победу 
над германским милитаризмом. Только это 
единство может позволить разрешить гер
манскую проблему в соответствии с ин
тересами народов, слишком часто стано
вившихся жертвами германской агрессии, 
и избежать мировой катастрофы».

Французские женщины — против 
возрождения германского милитаризма

В. М. Молотов напозгаил далее, что на 
ПоФсдамской конференции было принято 
решение об учреждении Совета министров 
иностранных дел Англии. Советского Сою
за, Франции, США и Китая. Что же, спро
сил Молотов, после того как мы все при
знали необходимость иметь Совет мини
стров иностранных дел пяти государств, в 
том числе и Китая, мы зачеркнули это 
постановление или оно осталось в силе?
Иногда, сказал Молотов, очень легко за
черкивают подписи. Но наши нодписп бу
дут меньше ценить, если мы будем их за
черкивать.

В. М. Молотов указал на нссостоятель- ! роль в тех вопросах, которые нас инте-
ность утверждения г-нз Даллеса о том, 
что совещание министров четырех держав 
является нужным и законным, поскольку 
на нем должны обсуждаться германский и 
австрийский вопросы, а совещание пяти 
государств с участием Китая— якобы неза
конным и ненужным.

Иден, продолжал В. М. Молотов, выска
зал другую точку зрения. Он сказал, что 
совещание четырех министров должно за
няться не только германским и австрий
ским вопросами, но что австрийский и 
германский вопросы должны обсуждаться 
в первую очередь. Бидо пошел еще даль
ше. Он сказал, что мы должны занимать
ся не только германским и австрийским 
вопросами, но и проблемой Кореи, а так 
же проблемой Юго-Восточной Азии. Ни
кто не ограничивал на<? обсуждением 
только двух вопросов и никто не сказал, 
что мы не можем обсуждать третий во
прос. Мы на этот счет не связаны ника
кими обстоятельствами. Такое ограниче
ние было бы не в интересах дела, если 
мы действительно хотим заботиться об 
укреплении мира и об уменьшении на
пряженности. .   ,

ресуют, и там, где эта посредническая 
роль может быть полезна.

В. М. Молотов указал далее, что он 
понял выступления г-на Идена в том 
смысле, что у него нет непреодолимых 
возражений против созыва совещания 
пяти держав. Поэтому, сказал Молотов, 
мне кажется, что мы могли бы путем 
дальнейшего обмена мнениями по этому 
вопросу наметить конкретные задачи со
вещания пяти держав. Советская деле 
гацня стояла и стоит за то, чтобы на 
таком совещании министров иностранных 
дел пяти держав рассматривались как 
основные вопросы международного значе
ния. о которых делегация СССР выска
зала свое мнение 25 января, так и те 
вопросы, которые были отмечены на се
годняшнем заседании и которые касаются 
специально положения дела в Азии.

После выступления В. М. Молотова 
председательствующий предложил, ввиду 
позднего времени, перенести продолжение

ПАРИЖ 27 января. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Юманитс». большая груп
па французских женщин обратилась ко 
всем француженкам с призывом высту
пить против угрозы возрождения герман
ского милитаризма.

В обращении говорится: «Четыре дер
жавы смогли договориться, чтобы вы 
играть последнюю войну. Они могут и 
должны снова притги к согласию, чтобы 
установить мир и позволить Германии 
жить, не будучи объектом страха для 
других стран...

Мы окажем влияние на развитие со

бытий, если единодушно выразим свои 
чувства.

Пусть женщины всех профессий, при
надлежащие к различным кругам, объеди
нятся и заявят, что они отвергают до
говор, обрекающий нашу страну на 
смерть (договор о «европейской армии»—  
Ред.). Тогда опасность будет устранена, и 
Франция вновь займет свое место среди 
великих держав.

Мы призываем всех француженок пуб
лично выразить свое враждебное отноше
ние к созданию «европейской армии» и 
опасности войны, которую таит в себе 
создание этой армии».

Английская газета .Стар"  высказывается за созыв 
совещания пяти держав

ЛОНДОН, 26  января. (ТАСС). Газета 
«Стар» в редакционной статье поддержи
вает предложение В. М. Молотова о со
зыве совещания пяти держав для ослаб
ления международной напряженности.

«Отар» пишет: «Молотов в своем за
явлении в Берлине указал, что одной из 
причин, почему он настаивает на сове
щании пяти держав, является его уве
ренность в том, что это совещание пред
ставителей пяти держав сыграло бы свою 
положительную роль и в отношении со

здания нормальных условий для разви
тия международной торговли... Й если со
вещание пяти держав смогло бы открыть 
путь для развития торговли между Ки
таем и Западом, перспективы мира на 
Дальнем Востоке также безусловно улуч
шились бы».

«Стар» в заключение обращается к 
Америке с призывом признать китайское 
правительство, что диктуется здравым 
смыслом.

П исьмо Х ейнемана А д ен а у э р у
БЕРЛИН, 26 января. (ТАСС). Западно

германское агентство ДНА передает из 
Эссена:

Председатель «Общегерма некой народ
ной партии» д-р Густав Хеннеман (бцв. 
министр внутренних дел боннского пра
вительства. —  Ред.) в открытом письме

Аденауэру в связи с совещанием миття- 
стров иностранных дел обвиняет Аденау
эра в том, что его политика имеет це
лью. прикрываясь лозунгом Европы, пре
вратить Западную Германию и Западную 
Европу в американское предмостное 
укрепление против Востока.

Борьба з а  рынки сбыта между Англией 
и Западной Германией

ЛОНДОН. 27 января. (ТАСС). За по
следнее время английская печать все 
чаще отмечает усиленное проникновение 
западногерманских монополий на тради
ционные английские рынки сбыта. Бонн
ский корреспондент газеты «Манчестер 
гардиан» Теренс Притти опубликовал в 
январском номере журнала «Лиснер> 
статью, в которой рассматривает вопрос 
об англо-германской конкуренции в све
те кризисных явлений в экономике США. 
Автор статьи отмечает, что в случае де
прессии в США все страны капиталисти
ческого мира почувствуют на себе ез 
влияние, в конкуренция на сузившихся

дискуссии по первому пункту повестки рынках сбыта примет форму жестокой 
1 ня н а  следующее заседание, I борьбы за существование.

Автор предостерегает, что если в тор
говле капиталистического мира произой
дет спад, то Англия лицом в лицу столк
нется с Западной Германией —  одним 
из своих самых настойчивых конкурен
тов на рынках сбыта.
* Притти указывает, что уже теперь 
стоимость экспорта Западной Германии 
па некоторые рынки значительно превы
шает стоимость английского экспорта. 
Так, в настоящее время экспорт средств 
производства из Западной Германии в 
страны Западной Европы примерно в 
два раза превышает английский экспорт 
подобных товаров в эти страны. Автор 
отмечает, что в области экспорта машив- 
ного оборудования в  США Западная Гер
мании т а х х в  «вередяла Англию,
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Проект директив VI съезда 
Болгарской коммунистической партии 

по второму пятилетнему плану
СОФИЯ, 27  января. (ТАСС). Сегодня в 

пазете «Раоошничесао дело» опубликован 
проект директив VI съезда Болгарской 
коммунистической партии (БКП) по вто
рому пятилетием у плану развитая Народ
ной ^ Республики Болгарии на 1953—  
1957 гг. Одновременно опубликовано 
письмо ЦК БКП. предлагающее всем 
окружным, околийеклм. городским, район
ным комитетам и низовым партийным 
организациям провести широкое обсужде
ние проекта директив.

Исходя из достигнутых успехов социа
листического строительства в первой пя
тилетке. говорится в проекте директив, 
VI съезд Болгарской коммунистической 
партии считает необходимым во второй 
пятилетке обеспечить серьезный подъем 
сельского хозяйства, ликвидировать от
ставание животноводства, а в области 
промышленности прежте всего обеспечить 
развитие электрификации, увеличить до
бычу каменного угля и производство 
цветной металлургии, .а такж е обеспечить 
постоянный рост производства товаров 
народного потребления.

Выполнение этих задач гарантирует 
дальнейшее планомерное развитие народ

ного хозяйства, успешное строительство 
социализма в стране и осуществление
главной задачи второй пятилетки —  зна
чительное повышение материального и 
культурного уровня трудящихся.

Объем капиталовложений в  сельское 
хозяйство во второй пятилетке по срав
нению с первой пятилеткой увеличивает
ся в 2 ,3  раза, в промышленность —
почти в 2 раза. Общий объем промыш
ленной продукции в 1957 году должен 
быть увеличен по сравнению с 1952 го
дом почти на 6 0  процентов.

Проект директив предусматривает, что 
к концу второй пятилетки товарооборот в 
розничной торговле увеличится не менее 
чем на 70  процентов по сравнению с 
1952 годом, а реальная заработная плата 
рабочих и служащих и доходы крестьян
возрастут примерно на 35— 40 процен
тов.

Для улучшения жилищных условий 
трудящихся в течение второй пятилетки 
предусмотрено построить более 2 .2 0 0  ты
сяч квадратных метров жилой площади, 
или в 4 раза более, чем в первой пяти
летке.

И т о г и  выполнения н а р о д н о х о з я й с т в е н н о г о  п л а н а  
1953 г. в Венгрии

БУДАПЕШТ, 27  января. (ТАСС). Се
годня опубликовано сообщение Централь
ного статистического управления Венгрии 
в результатах выполнения народнохозяй
ственного плана 1953 г.

Народное хозяйство Венгрии в 1953 го
ду, говорится в сообщении, достигло зн а
чительных успехов. Промышленность 
выполнила измененный в середпне года 
производственный план на 101 ,3  проц. 
Изменение плана было сделано в сторону 
увеличения производства предметов на
родного потребления. Прирост промыш
ленной продукции составил 11,8  проц.

В области сельского хозяйства, указы 
вается в сообщении, мероприятия прави
тельства значительно улучшили положе
ние крестьянства. МТС страны произ
вели различных работ на 3 0  проц. боль
ш е, чем в  1952  году.

В сообщении отмечается значительный
рост грузооборота на железных дорогах, 
речном и автомобильном транспорте.

Сумма капиталовложений в 1953 г. 
составила 16,3 млрд. форинтов, причем 
во втором полугодии были увеличены 
капиталовложения в легкую и пищевую 
промышленность, а также в сельское хо
зяйство и ассигнования на социально
культурные нужды.

Сельское^ ^хозяйство получило 1.216 
новых комбайнов, тысячи тракторов и 
других сельскохозяйственных машин. 
Электрифицировано 81 село, 33  МТС, 
96 госхозов и 102 производственных ко
оператива.

По предварительным подсчетам, нацио
нальный доход в 1953 году на 12 проц. 
превысил национальный доход 1952 года.

Заявление военнопленных, 
находящихся в лагере Сонкокни

П ольские газеты о б  экономическом  
сотр удн и честве  м е ж д у  Советским  

С ою зом  и П ольш ей
ВАРШАВА. 27 января. (ТАСС). Испол

нилось 6 лет со дня подписания между 
Советским Союзом и Польской Народной 
Республикой двух важнейш их экономиче
ских соглашений: первого —  о взаимных 
поставках товаров в период 1948 —  
1 9 5 2  гг. и второго —  долгосрочного со
глаш ения о поставках из Советского Сою- 
S a  в Польшу промышленного оборудова
вши в кредит.

Польские газеты  посвятили этому собы
тию  редакционные статьи, опубликовали 
корреспонденции и фотографии со строек 
социализма, ведущихся при помощи Со
ветского Союза.

«Исполнившаяся дата, —  питает «Три
буна люду» в статье «Братская помощь», 
—  стала символом братской помощи, к а
кую  оказывает нашему экономическому 
строительству с первых дней существова
н и я  народной Польши великая Страна 
Советов. Нет сегодня в Польше человека, 
который не сталкивался бы на каждом 
ш агу с проявлением этой помощи. Крас
норечиво говорит о советской помощи 
бью щ ая ключом жизни и труда стройка 
металлургического комбината «Новая Гу
та»  имени В. И. Ленина и поднявшийся 
высоко над Варшавой стройный шпиль 
'Дворце культуры и науки имени И. В. 
Сталина, лодзинекие текстильные пред
приятия. перерабатывающие советский 
хлолок, и электрический так . идущий с 
огромной электростанции «Явожно-2»,

построенной благодаря советским постав
кам, идущие по автомагистралям нашей 
страны легковые автомашины «Варшава» 
и грузовые автомобили «Люблин», для 
производства которых Советский Союз по
ставил нам полную документацию и обо
рудование. В тяжелые военные и после
военные годы Советский Союз поставлял 
нам хлеб,

В течение неполных 10 лет Польша 
совершила огромный скачок вперед. Бла
годаря самоотверженному-труду рабочего 
класса, борющегося в союзе с трудящим
ся крестьянством за расцвет Отчизны, 
наша страна ликвидировала капиталисти
ческую отсталость и выдвинулась на од
но из первых мест в Европе по разме
рам промышленного производства. Всесто
ронняя братская помощь Советского Сою
за сопровождала каждое наше достижение 
на пути экономического развития, на пу
ти строительства социализма. Без совет- 
ежой помощи эти достижения были бы 
немыслимы».

Газета «Жице Варшавы» публикует 
большую статью под заголовком «Брат
ское сотрудничество», в которой отме
чает, что соглашения с Советским Союзом 
явились переломным моментом в разви
тии польского народного хозяйства. Они 
явились основой для успешного выполне
ния заданий четырех лет шестилетнего 
плана строительства основ социализма в 
Польше.

К суду над одним из руководителей Компартии США 
Стивом Нельсоном

НЬЮ-ЙОРК, 26  января. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс, верховный суд ш тата 
П енсильвания признал неправильным 
осуждение одного из руководителей Ком
партии  США Стива Нельсона на основе 
аакона штата Пенсильвания о «подстре
кательстве к мятежу», принятого в 
1 9 1 9  г. На основании этого закона Нель
сон был приговорен к 20 годам тюрем
ного заключения, штрафу в 10 тыс. дол
ларов и покрытию судебных издержек 
якобы за «попытку свергнуть правитель
ство США путем применения насилия».

В специальном определении, принятом 
верховным судом ш тата Пенсильвания,

указывается, что он отказывается при
знать осуждение Нельсона правильным. 
Всякое судебное преследование, проводи
мое в соответствии с местным законом 
«о подстрекательстве к мятежу» против 
правительства США, говорится в опреде
лении, может нарушить юрисдикцию 
федеральных органов в такого рода делах.

Агентство Ассошиэйтед Пресс отмечает, 
что решение, принятое верховным судом 
ш тата Пенсильвания, не распространяется 
на приговор, вынесенный Нельсону фе
деральным судом. По этому приговору оа 
был приговорен к  пяти годам тюремного 
заключения.

ПЕКИН. 27  января. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синьхуа передает из Кэ
сона:

325  южнокорейских, 21 американский
и 1 английский военноплеотные, отказав
шиеся от репатриации, были вчера при
глашены из лагеря Сонкокни (в северной 
части демилитаризованной зоны) в Понь- 
мыньчжонь на пресс-конференцию. От 
имени военнопленных американцев Ричард 
Кордэв и южнокореец Хое Дэ Кю огла
сили на английском и корейском языках 
заявление, в котором излагаются причи
ны отказа военнопленных от репатриации 
и содержится просьба к  корейско-китай
ской стороне принять их как свободных 
граждан.

«Почему мы не возвращаемся домой?—  
говорится, в частности, в заявлении. —  
На собственном опыте мы знаем, что там 
происходит. В Южной Корее возвратив
шихся пленных, которым удастся избе
ж ать расстрела л  заключения в концен
трационный лагерь, ждет вербовка в ар 
мию, господство помещиков, нищета и 
жизнь под властью американской марио
нетки.

В Америке пленных ждут преследова
ния. маккартизм, насильственное по«ме. 
щение в психиатрическую больницу в 
Валли-Фордж, а тех, кто является негром 
по национальности, —  закон Линча и 
расовые барьеры. Любой, кто произносит 
в Америке слово «мир», немедленно при
числяется к «коммунистам» и объявля
ется вне закона.

В Англии пленных ждет американская
оккупация, принудительная вербовка в 
армию для ведения американской войны 
в Корее, а  затем, быть может, в Пндо-Ки- 
тае и  других местах.

Здесь же за годы плена мы впервые 
познали настоящую демократию. И среди 
нос самих, находящихся в этом лагере, 
существуют подлинное равенство и интер
национальное братство. Мы не являемся 
коммунистами, хотя некоторые из «гас н а
деются стать ими. Однако здесь мы мно
гое узнали я  имеем представление о том. 
чего может достигнуть человек, когда он 
трудится для общего блага, а  не для 
личной- выгоды.

«Этого счастья к блага нельзя достиг
нуть. если не будет сохранен мир. Мы 
считаем, что наша величайшая задача 
состоит в том. чтобы поддерживать мир и 
завоевать демократию для наших народов. 
Но если бы мы возвратились, нас заста
вили бы замолчать. Вот почему мы оста
емся здесь».

«Мы, —  заявляют военнопленные, —  
остаемся здесь по своей доброй воле, не
смотря на неоднократные попытки ко
рейских и китайских представителей убе
дить нас возвратиться домой. Каждый из 
пас мог возвратиться в любое время по
сле подписания перемирия, как это при
знал сам генерал Тимайя.

Нейтральная комиссия rfo репатриации 
и индийские охранные войска могли и 
должны быЛи держать всех пленных над 
охраной до завершения разъяснений и 
перевода их на законных основаниях на 
положение гражданских лиц. Поскольку 
этого не произошло, нейтральная комис
сия по репатриации и индийские охран
ные войска обязаны были освободить нас 
как гражданских лиц. Они не сделали ни 
того, ни другого. Это лежит на их ответ
ственности».

«Мы, —  говорится в заключение заяв
ления. —  просим корейско - китайские 
власти принять нас как свободных граж
дан. Это —  единственное решение проб
лемы, если учесть нарушения соглаше
ния командованием Объединенных Наций, 
нейтральной комиссией по репатриации и 
индийскими охранными войсками.

Кроме того, мы требуем быстрого раз
решения проблемы военнопленных в це
лом. Мы протестуем против действий ко
мандования Объединенных Наций, пред
принимаемых с целью помешать созыву 
политической конференции, считая ... это 
большим препятствием на пути урегули
рования данной проблемы»,

*  *  *
ВАШИНГТОН, 26 января. (ТАСС). По 

обобщению агентства Юнайтед Пресс, ми
нистр обороны США Вильсон приказал 
военному министерству «разжаловать с 
позором» 21 американца, отказавшегося 
репатриироваться в США. v

А м е р и к а н с к и й  н а ж и м  на и р а н с к и е  влас ти
ТЕГЕРАН, 26 января. (ТАСС). По со

общениям печати, в конце прошлой неде
ли для изучения вопроса о нефти и 
определения позиции иранского прави
тельства на предстоящих переговорах по 
этому вопросу была создана специальная 
комиссия, в состав которой вошли, в ча
стности, иранский министр иностранных 
дел, министр финансов, министр без порт
феля. Один из членов этой комиссии, пи
шет газета «Кейхан»» заявил ее коррес
понденту, что комиссия «не имеет иного 
выхода, как согласиться с созданием кон
сорциума из семи нефтяных компаний, 
которые держат в своих руках куплю- 
продажу нефти. Однако возможно, что в 
консорциуме примут участие и другие

компании и учреждения». Для управле
ния и эксплуатации предприятий нефтя
ной промышленности будет создано управ
ление, укомплектованное иностранными 
специалистами, которые будут состоять 
«на службе иранского правительства». В 
штат этого управления войдут от 500 
до 1.000 таких иностранных специали
стов.

Один из членов комиссии, указывает 
далее газета, заявил, что американский 
специалист по вопросам нефти Рибер 
приглашен для подготовки пуска в ход 
нефтеперерабатывающих заводов Абадана, 
а также для участия в работе только что 
созданной комиссии.

Т б и л и с и
■,г -ч городская хроника

НОВЫЙ Обувным м а г а з и н — Экскурсии студентов
В дни студенческих каникул по заяв

кам высших учебных заведений и техни
кумов Тбилиси экскурсионная база про- 
водит массовые экскурсии для студентов.

Многие учащиеся уже осмотрели исте
рические места столицы республики, 
выезжали в Гори. Рустави, Самгори. Вче
ра  более 80  студентов Тбилисского уни
верситета выехали в Баку.

В нынешнем году экскурсионная база 
предполагает обслужить более 92 .000  че- 
лове®. Намечено 36 маршрутов, в том 
числе экскурсии в Баку, Ереван, Сухуми. 
Батуми, Кутаиси, по Военно-Грузинской 
дороге и другие.

Н а  у л и ц е  Ч е л ю с к и н ц е в  о т к р ы л с я  н о 
вы й  м а г а з и н  Р е с п у б л и к а н с к о г о  с п е ц и а 
л и з и р о в а н н о г о  т о р г а  «  Г р у зо б у в ь » . Э то 
у ж е  т р и н а д ц а т ы й  п о  сч ету  о б у в н ы й  м а 
г а з и н , о тк р ы т ы й  т о р г о м  в Т б и л и си .

Т о р г о в ы й  з а л  м а г а з и н а  х у д о ж е ст в е н н о  
о ф о р м л е н . К у с л у г а м  п о к у п а т е л е й — у д о б 
н ы е  к р е с л а  д л я  п р и м е р к и  о б у в и . В про
д а ж е — б о л ь ш о е  к о л и ч е ст в о  м у ж с к о й , ж е н 
ской  и д е т с к о й  о б у в и , к о т о р ы е  п о ш и ты  
п о  н о в ы м  м о д е л я м , р а з р а б о т а н н ы м  н а  
т б и л и с с к и х  о б у в н ы х  ф а б р и к а х .

В н ы н е ш н е м  го д у  м а г а з и н  п р о д а с т  н а 
сел е н и ю  б о л е е  ч ем  н а  6  м и л л и о н о в  р у б 
л е й  р а зл и ч н о й  о б у в и .

Н а  с н и м к е :  в новом обувном Ма
газине на улице Челюскинцев.

Фото М . К в и р и к а ш в и л и .

Волнения среди английских солдат в зоне 
Суэцкого канала

КАИР. 27 января. (ТАСС). Печать со
общает о продолжающихся волнениях 
среди английских оккупационных войск 
в зоне Суэцкого канала. На днях сооб
щалось о бунте и попытке к бегству 
группы солдат— выходцев с острова Мав
рикия.

Как пишет газета «Аль-мысри», вече
ром 26 января в лагерях Касфарит и 
Файид вновь имели место выступления

солдат— выходцев с острова Маврикия. Пх 
поддержали находящиеся в этих же ла
герях солдаты других частей из числа 
африканских войск. Против солдат, тре
бующих возвращения на родину, англий
ское командование применило оружие. Бы
ли также пущены в ход пожарные мото
помпы. Произведены многочисленные аре
сты.

Творческий вечер 
коллективов художественной 

самодеятельности
В Доме работников искусств Грузии 

состоялся творческий вечер коллективов 
художественной самодеятельности Тбили
си, посвященный 300-летию воссоедине
ния Украины с Россией.

С большим интересом был просмотрен 
спектакль «Бесталанна» по пьесе украин
ского драматурга Карпенко-Карого. В 
спектакле участвовали члены самодея
тельного украинского театрального кол
лектива Тбилисского завода шампанских 
вин.

Театральный коллектив городского ко
митета профсоюза домработниц показал 
одноактную комедию украинского драма
турга С. Олейника «Потерянная совесть».

В заключение вечера самодеятельным 
.хореографическим ансамблем под руковод
ством заслуженного деятеля искусств 
Г. Бархударова были исполнены украин
ские народные танцы «гопак» и «колхоз
ная», а  также русская народная пляска 
«уральская».

На стройке мебельного 
комбината

В районе Навтлуги строится мебельный 
комбинат Министерства лесной и бумаж
ной промышленности республики.

Минувший год был отмечен на стройке 
значительными успехами в труде. Строи
телями выполнен большой объем земляных 
и железобетонных работ. Уже передан в 
эксплуатацию лесопильный цех, который 
выпускает сейчас продукцию для нужд 
строительства. Сдан такж е в эксплуата
цию ^железнодорожный тупик, обслужива
ющий стройку. Строительные работы за
вершены и в трех других цехах —  фа
нерном, сушильно-раскрое-чном и столяр
ных плит. Сейчас здесь идет монтаж обо
рудования и санитарно - технических уз
лов.

Основные работы производятся в глав
ном корпусе, который будет состоять из 
нескольких цехов.

На стройке высокие образцы трудовой 
доблести показывают бригады- бетонщи
ков В. Васильева и 0. Тодипова, землеко
пов 3. Махарашвили, каменщиков А. Або- 
яна и Г. Красных, плотников А. Величко 
и К. Яхонтова, арматурщиков В. Гочиа- 
швили и В. Портнова. Они изо дня в день 
вырабатывают по две— три нормы.

На строительство комбината ассигнова
но более 24-х миллионов рублей. Он будет 
одним из крупнейших поедприятий ме
бельной промышленности Тбилиси.

Поблизости от строительной площадки 
комбината развернулось крупное жилищ
но-бытовое строительство. В истекшем го
ду были сданы в эксплуатацию четырех
этажный жилой дом, общежитие на сто 
человек, детский сад. Во втором квартале 
этого года будут сданы под жилье еще два 
четырехэтажных дома. Строится новое по
мещение для столовой.

Г. 3. Пицхелаури—доктор 
медицинских наук

Директор Научно-исследовательского ин
ститута гигиены труда и профзаболеваний 
Министерства здравоохранения Грузинской 
ССР Г. 3. Пицхелаури защитил на Ученом 
совете Тбилисского, государственного меди
цинского института диссертацию на тему: 
«Система организации медико-санитарного 
обслуживания рабочих нефтедобывающей 
промышленности СССР».

Высшая аттестационная комиссия при 
Министерстве культуры СССР утвердила 
Г. 3. Пицхелаури в  ученой степени докто
ра медицинских наук.

Редактор И. Ч ХИ КВ И Ш ВИ Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
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и м . 3 .  П А Л И А Ш В И Л И
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/  29 я н в а р я  
у  3 .  П а л и а ш в и л и

/у  30 я н в а р я  
- П . Ч а й к о в с к и й  

31 я н в а р я ,  д н е м  
3 .  П а л и а ш в и л и

А Б Е С А Л О М  И  Э Т Е Р И

Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н

Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  Ф И Л А Р М О Н И Я
ЗИМ НИЙ ТЕАТР (Плехановский пр. №  123)

Э С Т Р А Д Н Ы Й
В Е Ч Е Р - К О Н Ц Е Р Т

У ч а с т в у ю т :

3 1
я н в а р я

?  И З В Е Щ Е Н И Е
29 января, в 8 часов вечера, в лектория 

g  при ТК КП Грузин состоится лекция на

Д А И С И
Н а ч а л о  в  12 ч а с .  д н я .

31 я н в а р я ,  в е ч е р о м  
Д  Т о р а д з е  З А  М И Р

Н а ч а л е  с п е к т а к л е й  — а  8 ч а с о в  веч .

^  т е м у : « О  р е в о л ю ц и о н н о й  б д и т ел ь н о с т и  со- 
^  в е т с к и х  л ю д е й » . Лектор В. Панов.

-
\  -

С Е Г О Д Н Я  В Т Е А Т Р А Х  

Т е а т р  о п е р ы  и  б а л е т а  и м е н и  3 .  П а л и а ш в и л и  — 
« А б е с а л о м  и  Э т е р и » ; т е а т р  и м е н и  Ш . Р у с т а в е л и  

g  — « Б а р а т а ш в и л и » ;  т е а т р  и м е н и  К . М а р д ж а и и -

I

Ш  зи н с к и й  Т Ю З  — « Л у р д ж а »  ( а б .  №  40, в  б ч .) ;
ГГ р у с с к и й  Т Ю З  — « Н е  б ы л о  ни  г р о ш а , д а  в д р у г
^  а л т ы н »  (в  7 ч . ) ;  г р у з и н с к и й  к у к о л ь н ы й  т е а т р  —

« С о н  л е н т я я »  (в  4 ч .) .

29, 30 и 31 я н в а р я  д н е м  
В М и н к о  Н Е  Н А З Ы В А Я  Ф А М И Л И Я
31 я н в а р я ,  в е ч е р о м  
Л о п е  д е  В е г а  С О Б А К А  Н А  С Е Н Е  

g  Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е к т а к л е й —в 8 ч а с о в  в е ч ., g  “  
д н е в н ы х  —  в  12 ч а с .  д н я .  £  ~
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i  б и л и с с к и fc г О С Ц И р К \  I

В  з а п а д н о г е р м а н с к о м  б у н д е с т а г е
БЕРЛИН, 27 января. (ТАСС). Газета 

«Фрейес фольк» опубликовала собствен
ное сообщение из Бонна, в котором гово
рится, что в течение длительного време
ни  американские разведывательные орга
н ы  в Западной Германии путем рассылки 
анкет бывшим немецким военнопленным 
пытаю тся получить от них информацию 
о промышленных сооружениях в Совет
ском Союзе.

В сообщении газеты указывается, что 
в связи с этим депутат бундестага Лют- 
кенс обратился в бундестаге к аденауэров- 
скому статс-секретарю Халыптейну с за
просом о подобной деятельности амери
канской разведки.

Халыптейн, пишет газета, в резвой 
форме отказался ответить на этот вопрос 
и подчеркнул при этом, что он сам со
гласен с этими действиями американской 
разведки.

Борьба и т а л ь я н с к и х  т р у д я щ и х с я  против сокр а ще н ия  п р о и з в о д с т в а
РИМ, 27 января. (ТАСС). Газета «Уня

т а »  сообщает, что 1 .700  рабочих и слу
ж ащ их трех фабрик керамических изде
лий. принадлежащих обществу «Ричард 
Джиаори» в Дочча. Сесто-Фьорентино и 
Рифреди (провинция Флоренция), 25  ян
варя провели забастовку протеста против 
решения общества о закрытии предприя

тия в Дочча и об увольнении 937  тру
дящихся. Для руководства действиями в 
защиту рабочих, которым угрожает уволь
нение, организован комитет, в состав ко
торого входят, кроме представителей всех 
профсоюзных организаций и всех партий, 
также мэр города Сссто-Фьорентино.

I П О Л Н А Я  П Е Р Е М Е Н А  f Щ 
п р о г р а м м ы

Г А С Т Р О Л И  Ц И Р К О В О Г О  К О Л Л Е К Т И В А  f  8

А Т Т Р А К Ц И О Н А  
« М Е Д В Е Ж И Й  Ц И Р К »

п о д  р у к о в о д с т в о м  
В А Л Е Н Т И Н А  Ф И Л А Т О В А  

/  Б о л ь ш о е  ц и р к о в о е  п р е д с т а в л е н и е
в  3  х о т д е л е н и я х .

Н а ч а л о  в 8 ч а с . 30 м ин  в е ч е р а . ^
П о  в о с к р е с е н ь я м  

/  Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х
^  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я . |

Н а ч а л о  1 - г о - в  12 ч а с ..  2 -го — в 3 ч а с а  д н я .  *  

У  Б и л е т ы  п р о д а ю т с я  в  к а с с а х  г о с ц и р к а  я  н а  ^  
у  п р . Р у с т а в е л и .  ТА ! и Ni 24. пр . П л е х а н о в а  
/  N i 97, н а  у л . Ч е л ю с к и н ц е в , N i 31. ^
g  П р и н и м а ю т с я  з а я в к и  н а  к о л л е к т и в н ы е  Й

■у АРТИСТЫ ГРУЗФИЛАРМОНИИ И ТБИЛИССКИХ ТЕАТРОВ.
В антрактах—танцы под эстрадный оркестр, 

g Цеяа билета от 8 до 15 руб. Начало в 8 час  вечера.
д о р о ж н и к а ,  П л е х а н о в с к и й  п р .,  1 2 7 -а); т е а т р

S**" m I птшгпн 111 in mrrrriBi 111 in 111111 mi i т п и т ш т о п н н я ш а  
Ш ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

БОЛЬШОЙ ЗАЛ КОНСЕРВАТОРИИ
(у л . Г р и б о е д о в а , 8 ) .

Суббота, 30 января—абонемент № 7 
Воскресенье. 31 января—абонемент № 10

н а  с и м ф о н и ч е с к и е  и к а м е р н ы е  к о н ц е р т ы

Авторские концерты
Заслуженный деятель искусств, лауреат Сталинской премия, композитор 

Д. Б. КАБАЛЕВСКИЙ
Исполнители:

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ГРУЗИИ
Солисты — лауреат Сталинской премии, лауреат Всесоюзного и  Международ

н о го  конкурсов ü
: Д а н и и л  Ш А Ф Р А Н  Щ

Лауреат конкурса на Международном фестивале в Бухаресте г:
Н а т а л и я  Ю З Б А Ш Е В  А

I Начало в 9 час вечера. Оставшиеся билеты в  кассе.
IГ Ш 1 I I 11ГШ:,П 1111J I I III I I I I IГ1I T I ! П Ш .11Ш П 1J J 111111 Г11.1111 |,П | j | T |  | |г | Щ  | Щ  l i S

С Е Г О Д Н Я  НА  Э К Р А Н А Х  

В  к и н о т е а т р а х :  « Р у с т а в е л и » ,  « А м и р а я и » ,  «О »- 
т я б р ь » ,  « С п а р т а к » ,  « Т б и л и с и » , « И с а к и »  и  и м е н а  
26 к о м и с с а р о в  — « В е р н и с ь  в  С о р р е н т о » ; в  клу- 
б а х  и м ен и  В о р о ш и л о в а  и и м ен и  П л е х а н о в а  — 

—  « В е р н и с ь  в  С о р р е н т о » ; в  к и н о т е а т р а х :  « К о л х и д а » , 
I I  « Д и д у б е »  — « Б о г д а н  Х м е л ь н и ц к и й » ; « К о л х о зн и к »  
f »  — « С в а д ь б а  с  п р и д а н ы м » ; в  Д о м е  о ф и ц е р о в  — 
Ш  ф е с т и в а л ь  у к р а и н с к и х  к и н о ф и л ь м о в .

Ц  п о с е щ е н и я .
\ \ \ \ \ \ Л \ \ \ \ \ ' \ \  W  X V V W  \ \ \ \ л ;

С о т р у д н и к и  Г л а з н о г о  у п р а в л е н и я  с е л ь х о зп р о -  
п а г а н д ы  и н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь с к и х  у ч р е ж д е 
н и й  М и н и с т е р с т в е  с е л ь с к о г о  х о зя й с т в а  Г ру- 
а й н ск о й  С С Р  в ы р а ж а ю »  с о б о л е зн о в а н и е  Н . Г.

А в а л и ш в и л и  п о  с л у ч а ю  с м е р т и  е г о  с е ст р ы  
К е т е а а н ы  Г ео р г и е в н ы  

А в а л и ш в и л и -  Ш а л и к а ш в и л и .
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Г Р У З И Н С К А Я  Р Е С П У Б Л И К А Н С К А Я  К О Н Т О Р А  

К И Н О П Р О К А Т

в  ближайшие дни выпускает на экраны тбилисских кинотеатров и клубов 
Н О В Ы Й  Ц В Е Т Н О Й  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О - Д О К У М Е Н Т А Л Ь Н Ы Й  Ф И Л Ь М

«ПОВЕСТЬ О НЕФТЯНИКАХ КАСПИЯ»
Сценарий — И. Осипова, И. Касумова, Р. Кармена.
Режиссер-оператор — Роман Кармен.
Операторы— Д. Мамедов, А. Зенякия, С. Медынский.
Подводные съемки — Ф. Леонтович 
Композитор — Кара Караев 
Текст песни — М. Светлова 
Звукооператор — А. Керимов 
Текст читает— Л. Хмара 
Консультант — Э. Алиханов.
Производство Бакинской студии художественных 

мое 1953 г.
хроникальных филь.

□ Œ

С о т р у д н и к и  Т б и л и с с к о й  г о р о д с к о й  с т а н ц и и  по 
б о р ь б е  с  м а л я р и е й  и г е л ь м и н т о з а м н  в ы р а ж а 
ю т  с о б о л е зн о в а н и е  Т Д .  П а л а в а н д и ш в н л ш  по 

с л у ч а ю  с м е р т и  
К е т е в а н ы  Г ео р г и е в н ы  Ш а л и к а ш в и л и .

С . Л е л а д з е ,  Ш . Ч и р а д з е ,  Ш . С у л а к в е л и д з  
В . Г о г и д зе , Д .  К о п л а т а д з е ,  Г . Ч к о н и я ,  К . Л  
в л е д и а н и  и В . Г о го р и ш в и л и  в ы р а ж а ю т  co6i 
л е з н о в а н и е  Б .  Н а к а и д з е  п о  с л у ч а ю  см ер т  

его  о т ц а
В л а д и м и р а  Г е о р г и е в и ч а  Н а к а и д з е .

К о л л е к т и в  с о т р у д н и к о в  о т д е л а  м ес тн о й  п р о 
м ы ш л е н н о ст и  и с п о л к о м а  Т б и л г о р с о в е т а  в ы р а 
ж а е т  с о б о л е зн о в а н и е  И . Л .  Х о м е р и к и  по 

с л у ч а ю  с м е р т и  е г о  д я д и  
В л а д и м и р а  Г ео р г и е в и ч а  Н а к а и д з е .

Д .  В а ч н а д з е ,  А . Д а в и д я н ,  Д .  Н а п е т в а р и д з е ,  
Г . Д ж и н ч а р а д з е ,  Е .  П и р а н и ш в и л й ,  К . Ю р к и н . 
Ф . Г о р б и к о в . А. Ш а л а м б е р и д з е ,  Г . К н н ц у р а -  
ш в и л и , Н . Г е о р г а д з е , А . Н а т а л е н к о  в ы р а ж а ю т  

с о б о л е з н о в а н и е  В . К . А б е с а д з е  п о  с л у ч а ю  
с м е р т и  е г о  м а т е р и  

Д и ж у  С о ф р о м о в н ы  А б е с а д зе .

К о л л е к т и в ы  р а б о т н и к о в  т р е с т а  « Г р у зн е ф т ь »  
п р о е к т н о г о  б ю р о  в ы р а ж а ю т  с о б о л е зн о в а н  
В. К . А б е с а д зе  по с л у ч а ю  с м е р т и  е г о  м а т е | 

Д и ж у  С о ф р о м о в н ы  А б е с а д зе .
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Т и п о г р а ф и я  . З а р я  В о с т о к а »  „ и .  А. Ф . М яс н и к о п а  Г л а и н о г о  у п р а а л е н и .  н о  д а л а »  п о л и г р а ф и ч е с к о й  п р о м ы ш л е н н о с т и , п з д а т е л ь с т .  и к н и ж н о й  т о р г о м .  М а а и с т е р с т .а  к у л ь т у р ы  Г р у з и н с к о й  С С Р .

п р и е м н а я — 3-11-24 ; О Т Д Е Л Ы : п ар т и й н о й  ж и з н и - 3 - 1 4 - 8 2 .  
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